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Ejército desmantela a chapos 71 
laboratorios durante junio 

Alimentos, bebidas y tabaco en 
junio, con la inflación más alta 

en 23 años 

Tocan los precios del crudo 
niveles preguerra 

Imputan delitos a 8 
exfuncionarios por línea 12 

Congela juez la multa histórica 
de 9,145 mpd a Iberdrola 

Cesan a 2 mil por corrupción 
en las aduanas 

Condiciona AMLO la 
inversión solar 

Marina arma plan para blindar 
a Dos Bocas del crimen 

¿Buenos vecinos? Energía solar, siempre que 
esté a cargo de Sener y 

CFE: AMLO 

Despedirán a 5 mil en 
Aguascalientes 

Imputan ante juez homicidio y 
lesiones a 8 exfuncionarios 

por colapso de L-12 

Ni moda, ni penitencia 
Tribunal Electoral sanciona a 
Morena, Sheinbaum y Adán 

Augusto 

Cobro de derecho de piso, 
negocio criminal: IMEF; 90% 

sin denunciar 

AMLO busca actualizar lista de 
enfermedades en el trabajo 

Morenistas cierran filas a favor 
de Higinio Martínez 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Recibe histórico puntaje por su transparencia la Cámara de Diputados.- Por cumplir con todos los 
lineamientos establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, la 
Cámara de Diputados que preside Sergio Gutiérrez Luna obtuvo el ciento por ciento de calificación 
en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de Transparencia. El legislador de Morena destacó 
que es la primera vez que este órgano del Poder Legislativo obtiene la calificación más alta en la 
revisión de primera fase, realizada por el INAI. [MILED] [ABC]  

Coppal condena persecución política.- En una carta pronunciamiento, llíderes de partidos políticos 
de América Latina y el Caribe, expresaron al presidente Andrés Manuel López Obrador, al ministro 
presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, y al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, su preocupación por que en México “se ha instaurado un proceso de creciente 
desinstitucionalización de la política, que daña al Estado de derecho”. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] 

Rubén Moreira se reúne con empresarios para garantizarles “seguridad”.- El coordinador del grupo 
parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira Valdez, se reunió con representantes del sector 
empresarial del país para garantizarles que no habrá cambios en materia legislativa que pongan en 
riesgo sus actividades ni el desarrollo económico del país. [RAZÓN] [RAZÓN]  

MESA DIRECTIVA 
“Fracaso” múltiple de AMLO en su visita a Biden, dice Creel.- La visita del presidente Andrés Manuel 
López Obrador,a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, fue un “fracaso” múltiple, consideró el 
vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. El legislador del PAN 
identificó 15 puntos fallidos en la presentación del mandatario mexicano en Washington, ya que 
ninguno de los 5 elementos presentados a su interlocutor, fue tomado en cuenta. [MVS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Batea Tribunal Electoral queja de AN contra el Presidente.- La sala especializada del TEPJF exoneró 
al presidente Andrés Manuel López Obrador por los mensajes divulgados durante las conferencias 
de prensa del 29 de abril y 1º de mayo, que a juicio del PAN eran actos anticipados de precampaña 
y campaña rumbo a la elección de 20224.  Asimismo, el TEPJF prepara la respuesta al desacato de la 
Jucopo de la Cámara de Diputados por el incumplimiento de la orden de la sala superior de incorporar 
a un legislador de MC a la Comisión Permanente. [JORNADA]  

Caso de fotos íntimas de diputadas escalará a nivel mundial; PRI denunciará a Layda Sansores.- Las 
diputadas del PRI recibieron el respaldo de su grupo parlamentario de San Lázaro, luego de que 
interpusieron una denuncia contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por el caso de las 
supuestas fotografías íntimas de las legisladoras. Tema que también será denunciado ante los 
parlamentos del mundo. El líder de la bancada tricolor, Rubén Moreira, aseguró que se trata de una 
agresión sin precedente en la historia política contemporánea, debido a que fue supuestamente 
cometida por una gobernadora. [POLÍTICO MX] 

Destrucción de ciudades en Ucrania, es 'irracional': diputados mexicanos.- El grupo de diputados 
mexicanos que viajaron a Ucrania para expresar un mensaje de solidaridad con Ucrania y condenar 
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el ataque bélico del gobierno de Rusia, llegaron a la ciudad de Kiev. Desde ese lugar, el coordinador 
parlamentario de MC, Jorge Álvarez, y su compañero, Salomón Chertorivski, publicaron en redes 
sociales videos dando testimonio de la destrucción que encontraron a su paso por las ciudades de 
Irpín y la capital ucraniana, Kiev. [MVS]  

Diputada nayarita viajó a Ucrania para denunciar violaciones a derechos humanos.- La diputada 
federal, nayarita, Julieta Mejía se encuentra en Ucrania para señalar violaciones a derechos 
humanos, en particular hacia mujeres y niñas; estará por 2 días junto con otros tres legisladores para 
reunirse con autoridades de aquel país y mostrar su rechazo a la ocupación rusa. Invitados por el 
Parlamento de aquel sitio, los diputados Julieta Mejía, Salvador Chertorivski, Riult Rivera y Jorge 
Álvarez llegaron este jueves por la mañana para hacer sus manifestaciones y señala las posibles 
repercusiones que tendría México con esta guerra. [HERALDO] 

REFORMA ELECTORAL  
Diputado de Morena perfila aprobación de reforma electoral hasta 2023.- El legislador morenista 
Hamlet García perfiló la aprobación de la reforma electoral hasta junio de 2023, dentro de los plazos 
constitucionales para su aplicación en los comicios presidenciales de 2024. El secretario de la 
Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados recordó que las reformas en la 
materia pueden ser aprobadas hasta noventa días antes del comienzo de cada proceso electoral. 
[MILENIO] [UNIVERSAL] [ÍNDIGO]  

Morena toma iniciativa en la Reforma Electoral.- Mientras en la Cámara de Diputados aún no se 
definen las fechas ni más detalles para llevar a cabo el parlamento abierto para analizar la Reforma 
Electoral, liderazgos y militantes de Morena han tomado la iniciativa, desde hace un par de semanas, 
para promover las asambleas informativas respecto al tema en las 32 entidades federativas. [RAZÓN] 

COMISIONES  
Morena quiere fuera a ‘Alito’ de comisión en San Lázaro por audioescándalos.-  Es “completamente 
inaceptable” que el diputado y líder del PRI, Alejandro Moreno, presida la Comisión de Gobernación 
y Población a pesar de los audioescándalos y las investigaciones en su contra, expresó la legisladora 
morenista Aleida Alavez Ruiz. [EXCÉLSIOR]  

DIPUTADOS 
AMLO se afianza como líder de Latinoamérica tras reunión con Biden.- Morena en la Cámara de 
Diputados afirmó que el presidente Andrés Manuel López Obrador se afianzó como líder regional de 
América Latina tras su visita a Washington y la reunión con su homólogo de Estados Unidos, Joe 
Biden. La vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, subrayó la autoridad política del mandatario 
nacional para plantear el respeto a los derechos humanos. [MILENIO] 

Morena pide que presos puedan donar órganos.- Con el fin de tener mayor disponibilidad de 
órganos para los pacientes que requieren una donación, el diputado morenista Ricardo Velázquez 
presentó una iniciativa en la que propone que los presos que ya fueron sentenciados por un delito 
relacionado al homicidio, la violación o el secuestro, sean considerados y les faciliten los medios 
como posibles donantes de órganos y tejidos. [24 HORAS]  

Diputada de Morena resulta lesionada tras accidente en la Autopista del Sol.- La diputada de 
Morena, Araceli Ocampo, resultó lesionada tras un accidente automovilístico en el kilómetro 296 de 
la Autopista del Sol. [EXCÉLSIOR]  

EU podría presentar a través del T-MEC panel energético contra México: Ildefonso Guajardo.- El ex 
titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró que en el sector energético Estados 
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Unidos tarde o temprano estará listo para comenzar las consultas y posteriormente establecer un 
panel bajo el T-MEC en contra de México. [MILENIO] 

Tribunal ordena a juez de CdMx conocer amparo de 'Alito' contra Layda Sansores.- Un Tribunal 
Colegiado resolvió que compete a un juez federal de la Ciudad de México conocer el amparo que 
promovió el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien pretende poner un alto a la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, para que no difunda más audios que lo vinculan con 
supuestos delitos o actividades irregulares. [MILENIO] [MILENIO]  

Lamentable que Morena apueste por parálisis legislativa con campañas electorales adelantadas: 
PRD.- El PRD en la Cámara de Diputados aseguró que es lamentable que Morena apueste por parálisis 
legislativa para concentrarse en campañas electorales adelantadas que sólo violan la ley. [RAZÓN] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
El gobierno de BC pagó más de $5 millones a maestros muertos.- Entre 2019 y 2020, el gobierno de 
Baja California hizo pagos a maestros fallecidos, de acuerdo con informes de resultados de la ASF. 
Los depósitos fueron recurrentes y superaron 5 millones de pesos. [JORNADA]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/LUIS ESPINOZA CHÁZARO/¡Cuidado con la crisis!.- Increíble vivir sin una estrategia 
funcional para contener la inflación, hoy en México vivimos la peor crisis inflacionaria desde hace 21 
años con una tasa de 7.99% anual, misma que se refleja en el exponencial incremento al precio de 
productos básicos. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Energía Nuclear, Soberanía y Cambio 
Climático.- Sin energía nuclear a escala masiva, será casi imposible que el mundo alcance el objetivo 
de cero emisiones netas de Gases de Efecto Invernadero para el 2050 con sistemas eléctricos 
estables, confiables y de costo accesible. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/El relevo.- 5. La verdad es que sería un retroceso 
grande que no fuese el pueblo quien decidiese la candidatura a la Presidencia de nuestro 
movimiento. 9. Me parece que hay que llegar a cinco propuestas, como ha sido en general en los 
procesos estatales: tres de Morena, una del PT, y una del Verde. [HERALDO/p.12-13] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/El ordenamiento del Eje 1 Norte en la renovación de la Línea 1 del 
Metro.- Es innegable que la liberación del Eje 1 Norte del pasado, 7 de junio, depende la garantía del 
derecho a la movilidad de más de 300 mil personas que diariamente utilizaban la Línea 1 del Metro, 
ya que fue necesario después de 52 años el cierre de la línea para su renovación. 
[CONTRARÉPLICA/p.8] 

ARTÍCULO/SALOMÓN CHERTORIVSKI W./Guerra se torna en algo normal.- Kiev es una ciudad de 3 
millones de habitantes, y luce como tal: hay tránsito, los comercios están abiertos, la gente camina 
por las calles (…) Me atrevo a decir que, sin ser ni de lejos normal, la guerra empieza a normalizare. 
[REFORMA] 

COLUMNA/REDES DE PODER/No pasa del verano.- Tal parece que la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados podría meterle prisa para intentar sacar en un periodo extraordinario la 
iniciativa para terminar con el Horario de Verano. Nos dicen que la solicitud para que se sesione en 
San Lázaro podría plantearse la siguiente semana en la Comisión Permanente. [ÍNDIGO/p.3] 

Del tema escribe: BENJAMÍN GONZÁLEZ ROARO [SOL DE MÉXICO/p.12] 

EDITORIAL/Jueces contra México.- El juez Ramón Lozano Bernal concedió una suspensión definitiva 
a Iberdrola contra la resolución de la CRE, que en mayo pasado le impuso una multa histórica de 9 
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mil 145 millones de pesos por vender a terceros en forma ilegal energía generada bajo la figura de 
autoabastecimiento. Pese al fracaso de la iniciativa en el Congreso, la declaratoria de 
constitucionalidad de la LIE en abril pasado abrió el camino para avances importantes que ahora se 
busca frenar con sentencias como la del juzgado tercero de distrito en materia administrativa. 
[JORNADA/p.2] 

Comenta el tema: GENTE DETRÁS DEL DINERO EN EL INDEPENDIENTE [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Rubén Moreira; PRI atenderá 
necesidades de los productores del campo.- El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló 
que los diputados priistas atenderán las necesidades del campo, como la reestructura programática 
para el presupuesto 2023, a fin de beneficiar a los productores ganaderos, agrícolas, pecuarios y 
apícolas. [24 HORAS] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Gestión tricolor.- Bien dice el dicho que prometer no empobrece, y viene a 
cuento porque ayer el líder de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira, se reunió con 
empresarios de Canacintra y, comentó que sus diputados impulsan propuestas para dar seguridad y 
respeto al Estado de Derecho y que no tuvieran miedo de que se cambien las reglas o que se generen 
condiciones de ingobernabilidad. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Turismo parlamentario.- Un grupo de 3 diputados de MC y uno del PAN andan 
en Ucrania, invitados, dicen, por el parlamento de ese país. Lo que muchos se preguntan es si su 
visita marcará alguna diferencia en la guerra que desató Rusia al invadir ese país (…) que bien 
pudieron hacer desde las tribunas parlamentarias en México. [24 HORAS/p.2] 

El tema lo comenta: POLÍTICA CERO [MILENIO/p.3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- En San Lázaro, la Comisión de Relaciones Exteriores 
que preside el representante del PT, Alfredo Femat Bañuelos, acordó en reunión de junta directiva, 
solicitar al consejero político de la embajada de Estados Unidos en nuestro país, construya un 
“puente” de diálogo, para analizar demora y restricciones en la emisión de visas... [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputados de Morena; López Obrador se afianza 
como líder de América Latina.- Diputadas de Morena afirmaron que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador afianzó el liderazgo latinoamericano tras la visita que realizó a Estados Unidos, donde 
se reunió con su homólogo Joe Biden y sostuvo un encuentro con empresarios de ambas naciones. 
Al respecto hablaron Aleida Alavez y Yeidckol Polevnsky Gurwitz. [24 HORAS] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/En la Cámara de Diputados está esperando a ser aprobada una iniciativa 
ya discutida por los senadores, para que los prestadores de servicios de salud privados publiquen 
obligatoria y anticipadamente los precios de sus servicios. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/QUEBRADERO/Con los audios no hay marcha atrás.- A lo que están llevando la difusión 
de los audios por parte de la gobernadora de Campeche es a la degradación de la política. Se ha 
provocado un ambiente morboso que cruza por la ilegalidad. Si todo lo que se ha escuchado en los 
audios es cierto estamos en terrenos en que no es fácil distinguir lo que es ilegal y lo que es una 
intromisión en la vida privada de Alejandro Moreno. [24 HORAS/p.2] 

El tema lo abordan: POLÍTICA CERO [MILENIO/p.3]; TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; FRENTES 
POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; A FUEGO LENTO [HERALDO/p.7] 

ARTÍCULO/FRANCISCO VALDÉS UGALDE/La justicia como operación política.- El gobierno ha 
revelado indagatorias sobre los bienes de varios ex presidentes y sus entornos. Desde 2018, el 
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Presidente, sus funcionarios a cargo de los mecanismos de rendición de cuentas y su bancada en el 
Congreso han jugado a hacer como si combatieran la corrupción y sus causas de fondo. 
[UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Comisión Permanente conmemorará los 100 años del arribo a 
México de la poetisa chilena Gabriela Mistral, premio Nobel de Literatura, con una ceremonia el 
próximo 20 de julio en el Senado para honrar el servicio y la contribución educativa de la escritora, 
en un programa que cuenta con la presencia de Andrés Manuel López Obrador y del titular de la 
Suprema Corte, Arturo Zaldívar. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Sin recaudar… no se puede.- 
Revisando información de los ingresos estatales en la CP 2021, se confirma la extrema dependencia 
de las transferencias en las finanzas de los gobiernos municipales y estatales. Somos un país donde 
5 estados abarcan un poco más de la mitad de la deuda subnacional y en el nivel local es extremo. 
[FINANCIERO] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Delfina Gómez y Ana Guevara intervendrán en el fut profesional.- 
Ante el fracaso del futbol profesional en diversas gestas internacionales, el gobierno de la 4T está 
considerando intervenir a través de la SEP, que preside Delfina Gómez, y la Conade, de Ana Guevara, 
ambas acusadas de corrupción; ésta última la misma Auditoría Superior de la Federación ha 
documentado el mal manejo de los recursos públicos en la dependencia que dirige. 
[FINANCIERO/p.37] 

ARTÍCULO/ADRIANA MORENO CORDERO/Layda, el pez por su boca muere.- Dirigentes de partidos 
en la COPPPAL, condenaron la persecución política en contra de Alejandro Moreno Cárdenas “por 
haber votado junto con su grupo parlamentario en contra de la iniciativa de Reforma Eléctrica”. Y no 
solo manifestaron su preocupación al presidente Andrés Manuel López Obrador; también al 
presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar y al de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna. [HERALDO/p.12] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Va por México “se queda sin un pie”.- Cuentan en San Lázaro que a los 
encuentros de los dirigentes y líderes parlamentarios de Va por México, de cara a la “construcción 
de la agenda legislativa” para septiembre, la burbuja del PRI en el Senado avisó que ellos no asistirán 
y que “tampoco acatarán acuerdos cupulares de la alianza PRIANRD”. [FINANCIERO/p.41] 

GOBIERNO 

Calderón, campeón en cifras de homicidios, con alza de 200%: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador comparó ayer que durante el gobierno de Felipe Calderón el número de homicidios 
se incrementó casi 200%, mientras en el suyo ha disminuido 9%. El mandatario mostró una gráfica 
con los porcentajes de homicidios registrados durante los pasados seis sexenios. López Obrador 
agregó que Calderón fue campeón, pues el porcentaje de homicidios se disparó casi 200 y con 
Enrique Peña Nieto 59. [JORNADA/cp-p5] 

Estados Unidos aceptó ampliar visas de trabajo, dice Ejecutivo.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador defendió el resultado de su gira por Estados Unidos y la calificó de “muy buena y favorable” 
para ambos países, porque, dijo, se lograron importantes avances, sobre todo en materia migratoria. 
Indicó que se habló sobre la necesidad de ampliar el número de visas de trabajo temporal para 
México y Centroamérica, “lo que se aceptó”. [LA RAZÓN / pp-p12-p13]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_UNI_21_FRANCISCOVALDES_PACTOPENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_MIL_2_TRASCENDIO_PERMANENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_FIN_0_DAVIDCOLMENARES_RECAUDACION_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_FIN_37_DESDESANLAZARO_SEP_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_HER_12_ADRIANAMORENO_LAYDAYALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_C_FIN_41_CONFIDENCIAL_GUERRAUCRANIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_JOR_C5_CALDERONCAMPEON_SEGURIDAD_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_RAZON_1.12.13_ESTADOSUNIDOS_VISAS_NACIONAL.pdf
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“México espera 260 mil visas de trabajo en EU”.-  El embajador de México en Estados Unidos, 
Esteban Moctezuma, estimó que el país recibirá el próximo año 260 mil visas de trabajo temporal 
fundamentalmente para actividades agrícolas, resultado del diálogo bilateral que mantuvieron esta 
semana los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden en la Casa Blanca. Entrevistado 
en el Aeropuerto Internacional Washington-Dulles, explicó que esta cifra significa un incremento en 
los permisos entregados para trabajadores temporales. [MILENIO/pp-p11] 

JUDICIAL 

Imputan delitos a 8 exfuncionarios por Línea 12.- Durante la audiencia celebrada en las salas de 
oralidad del Poder Judicial, el exdirector General del Proyecto de la Línea 12 del Metro, Enrique 
Horcasitas, y otras siete personas fueron imputados por los delitos de homicidio, lesiones y daño a 
la propiedad, todos en su modalidad de culposos, debido al colapso que sufrió esa Línea en mayo de 
2021. [HERALDO / pp-p14] 

SEGURIDAD 

Sedena asesta 71 golpes en zona del Chapo por droga sintética.- En la lucha contra la elaboración 
de drogas sintéticas, el Ejército emprendió una cruzada contra la infraestructura del cártel de Sinaloa 
y logró inhabilitar por lo menos 71 narcolaboratorios solo en junio, a lo que se suma el hallazgo de 
una narcobodega el sábado pasado con 543 kilos de fentanilo, lo que representa el decomiso más 
grande en la historia del país de este enervante. [MILENIO/pp-p6-8] 

ECONOMÍA 

Grupo México pierde más de 25 mil mdp en la Bolsa.- Grupo México perdió ayer 25 mil 924 millones 
de pesos en valor de mercado después de cuatro días de baja por el precio del cobre, en medio del 
temor en los mercados por una recesión y a 24 horas de que Milenio diera a conocer que el gobierno 
terminó de forma anticipada el contrato de construcción del tramo 5 sur del Tren Maya, otorgado al 
consorcio liderado por la empresa propiedad de Germán Larrea. [MILENIO/pp-p14] 

INTERNACIONAL 

EU e Israel firman pacto de seguridad.- Estados Unidos e Israel firmaron el jueves un nuevo pacto 
de seguridad que refuerza un frente común contra Irán y el presidente Joe Biden se comprometió en 
que usará "todo" el poderío de su país para impedir que Teherán se haga con un arma nuclear. Biden 
firmó con el primer ministro israelí, Yair Lapid, una declaración conjunta de la Asociación Estratégica 
con Israel en Jerusalén durante su primera visita a Oriente Medio como presidente. [ABC/pp-p10] 
Rusia mata a 20 civiles y quema vivos a otros.- El gobierno de Ucrania urgió a sus aliados a catalogar 
a Rusia como promotor del terrorismo, luego de que soldados de Vladimir Putin asesinaran a 23 
personas en un ataque en Vinnitsia, donde también varias personas fueron quemadas vivas. El hecho 
fue calificado por el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, como la peor amenaza terrorista. Las 
tropas rusas lanzaron al menos tres misiles, presuntamente desde un submarino, contra una zona 
residencial en el centro de Ucrania. [LA RAZÓN / p22] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_MIL_1.11_MEXICOESPERA_VISAS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_HER_1.14_IMPUTANDELITOS_METRO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_MIL_1.6.8_EJERCITODESMANTELA_DROGA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_MIL_1.14_GRUPOMEXICO_LABOLSA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_ABC_1,10_EUEISRAELFIRMAN_EU_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_RAZON_22_RUSIAMATAA20_GUERRAUCRANIA_NACIONAL.pdf
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Recibe histórico puntaje por su transparencia la Cámara de 
Diputados 

 

Por cumplir con todos los lineamientos establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, la Cámara de Diputados que preside el diputado federal veracruzano, Sergio 
Gutiérrez Luna, obtuvo el ciento por ciento de calificación en el Índice Global de Cumplimiento en 
Portales de Transparencia. 

 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/07/14/recibe-historico-puntaje-por-su-transparencia-la-camara-de-
diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Recibe histórico puntaje por su transparencia la 
Cámara de Diputados bajo el liderazgo de un 

diputado federal veracruzano como Presidente 
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diputado-federal-veracruzano-como-presidente/ 
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Líderes partidistas de AL demandan fin a “persecución política” contra 
“Alito” Moreno 

Líderes de partidos políticos de América Latina y el Caribe, expresaron al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 
Zaldívar, y al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, su preocupación por que en 
México “se ha instaurado un proceso de creciente desinstitucionalización de la política, que daña al 
Estado de derecho”. 

En una carta pronunciamiento, entregada a los titulares de los tres poderes de la Unión, dirigentes 
partidistas agrupados en la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe 
(COPPPAL), advirtieron que esta situación da lugar al surgimiento de una deriva autoritaria que 
conculca la libertad de expresión, impulsa la judicialización de la política y la politización de la justicia y 
persigue a actores políticos, con efectos altamente nocivos y destructivos de la normalidad 
democrática que debiera privar como el marco adecuado para el sano desenvolvimiento de la vida 
pública en México. Condenaron “la persecución política que desde el Gobierno Federal se ha 
implementado en contra del diputado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del PRI y de la 
COPPPAL, así como vicepresidente mundial de la Internacional Socialista, por haber votado con su 
grupo parlamentario en contra de la aprobación de la iniciativa de Reforma Eléctrica, propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador”. 

En la misiva, firmada por el diputado Timoteo Zambrano (Venezuela-Cambiemos), vicepresidente de la 
Región Andina; Alberto Aguilar Iñárritu (PRI-Mexico), vicepresidente de la Región Norteamérica; 
Eduardo Martell (PL-Honduras), vicepresidente de la Región Centroamérica; Fausto Liz (PRM-República 
Dominicana), vicepresidente de la región Caribe, así como por los vicepresidentes, Marcelo García 
(UCR-Argentina) y Mauricio Andrews (PR-Chile), además de Alberto Grillón (Paraguay), Sebastián 
Hagobián (Uruguay) y Everton da Conceição Gomes (PDT-Brasil), demandan el cese inmediato de toda 
campaña represiva lanzada por el gobierno de México en contra de Moreno Cárdenas. Además, 
anunciaron que se mantendrán vigilantes de toda acción persecutoria contra el líder de los partidos 
progresistas latinoamericanos y caribeños, misma que han venido denunciando en todos los espacios 
de su accionar político y lo harán en todas partes del mundo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lideres-partidistas-de-al-demandan-fin-persecucion-politica-
contra-alito-moreno 
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Líderes partidistas de AL demandan fin a “persecución 

política” contra “Alito” Moreno 
 

Líderes de partidos políticos de América Latina y el Caribe, expresaron al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar, y al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, su preocupación por que en 

México "se ha instaurado un proceso de creciente desinstitucionalización de la política, que daña al 

Estado de derecho". 

 

https://www.eluniversalpuebla.com.mx/politica/lideres-partidistas-de-al-demandan-fin-persecucion-politica-contra-alito-moreno 
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Celebra Sergio Gutiérrez Luna "Día del Rock" posando con 

playera de Kiss 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, mostró una vez 

más su gusto por el rock, al posar con una playera de Gene Simmons, uno de los integrantes de la 

banda "Kiss". A través de su cuenta de Twitter, el legislador recordó que después del épico concierto 

"Live Aid", realizado simultáneamente en Londres (Reino Unido) y Filadelfia (Estados Unidos), el 13 de 

julio fue declarado como el "Día Mundial del Rock". 

 

https://www.xevt.com/viral/sergio-gutierrez-luna-rock-playera-kiss/221457 
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“Fracaso” múltiple de AMLO en su visita a Biden, dice Creel 

 

La visita del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a su homólogo de Estados 
Unidos, Joe Biden, fue un “fracaso” múltiple, consideró el vicepresidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

En redes sociales, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) identificó 15 puntos fallidos en la 
presentación del mandatario mexicano en Washington, ya que ninguno de los 5 elementos 
presentados a su interlocutor, fue tomado en cuenta. 

“Dicen por ahí que no es lo mismo ser que parecer, pero en este caso ni fue ni se pareció. 15 fracasos 
del Presidente @lopezobrador_ en su visita a Estados Unidos”, apuntó en su cuenta en Twitter, 
@SantiagoCreelM. 

“El Presidente López Obrador llegó a la vista de trabajo con 5 propuestas para el Presidente Biden y las 
5 fueron ignoradas. No sabe dialogar, menos negociar. Se quedó con la peor parte de los mundos. Pagó 
su desatino y no recibió nada a cambio”, advirtió. 

En una serie de mensajes agrupados en un “hilo” en Twitter, Creel Miranda hizo un balance de los 
resultados obtenidos en los encuentros con el Presidente Biden y empresarios del sector energético 
nacionales y extranjeros. 

No se logró el objetivo de obtener visas de trabajo para aproximadamente 300 mil connacionales, 
planteó el legislador. 

“No cumplió con lo prometido. El Srio. de Gobernación dijo que Biden anunciará durante la visita de 
AMLO que Estados Unidos otorgaría 300,000 mil visas de trabajo. Y el anuncio lo seguimos 
esperando…”, criticó. 

En lugar de alcanzar sus metas, el Ejecutivo Federal regresó con compromisos y gastos por hacer, como 
la promesa de compra de miles de toneladas de leche en polvo y fertilizantes a la Unión Americana, lo 
que en lugar de fortalecer la soberanía alimentaria de México, reforzará la economía de los 
norteamericanos. “¿Y los apoyos a los productores mexicanos?”, cuestionó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/14/fracaso-multiple-de-amlo-en-su-visita-biden-dice-creel-
558941.html 
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Urgente, poner en marcha programas para combatir y 

prevenir suicidios en niños y adolescentes: Marcela Guerra 

 

Con el objetivo de prevenir y combatir el suicidio, principalmente de niñas, niños y adolescentes de 

Nuevo León, la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, solicitó a la Secretaría de Salud del Gobierno de esa entidad, elabore e implemente un 

programa integral que resuelva esta problemática. 

 

https://www.enteratever.com/urgente-poner-en-marcha-programas-para-combatir-y-prevenir-suicidios-en-ninos-y-adolescentes-

marcela-guerra/ 
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Rubén Moreira compromete al PRI con industriales, para 

mejorar las condiciones económicas de México 

Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI se reunió con José Antonio 

Centeno Reyes, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) e 

integrantes de este organismo que tiene como objetivo fomentar la competitividad y la productividad 

de las empresas, en donde escuchó sus opiniones y ante quienes planteó el interés de darles certeza, 

de mantener la gobernabilidad y generar mejores condiciones para el crecimiento y desarrollo 

económico de México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/ruben-moreira-compromete-al-pri-con-industriales-para-mejorar-las-condiciones-economicas-de-

mexico/ 
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Rubén Moreira se reúne con empresarios para garantizarles 
“seguridad” 

 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira Valdez, se reunió con 
representantes del sector empresarial del país para garantizarles que no habrá cambios en materia 
legislativa que pongan en riesgo sus actividades ni el desarrollo económico del país. 

La reunión que sostuvo ayer se da a una semana de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 
difundió un audio en el que se escucha, presuntamente, al dirigente nacional del tricolor, Alejandro 
Moreno Cárdenas decir que “apretará” con reformas a los empresarios, sobre quienes se expresó de 
forma despectiva. 

“Entonces dices tú, Germán Larrea, Bailléres, los de Gicsa, Álvaro Fernández... chingu** a su pu** 
madr** ... Cuando tenga yo la comisión vamos a cog** a los empresarios con una reforma verg*. O 
sea, pa' que se cagu. Apretarlos, se van a cag*", se escucha a quien supuestamente sería Moreno 
Cárdenas. 

En un comunicado, Rubén Moreira indicó que en la reunión estuvieron José Antonio Centeno, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) e integrantes del 
organismo, a quienes, dijo, se les escuchó. 

El legislador priista pidió a los empresarios “no tener la zozobra de que se cambiarán las reglas a mitad 
de un proceso industrial o que se generen condiciones de ingobernabilidad”. 

Asimismo, dijo que el partido se mantendrá abierto para las organizaciones empresariales que deseen 
acercarse para todos los proyectos legislativos. 

https://www.razon.com.mx/mexico/audios-alito-coordinador-pri-camara-diputados-reune-
empresarios-garantizarles-seguridad-490522 
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PRI atenderá necesidades de los productores del campo: 

Rubén Moreira 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló que las y los diputados 

priistas atenderán las necesidades del campo mexicano, como la reestructura programática para el 

presupuesto 2023, a fin de beneficiar a los productores ganaderos, agrícolas, pecuarios y apícolas. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pri-atendera-necesidades-de-los-productores-del-

campo-ruben-moreira/ 
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Denuncia diputada priista a Layda y Jalife, por violencia política de 
género 

 

La diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jaqueline Hinojosa, procedió 
legalmente contra el internacionalista y académico Alfredo Jalife, por los delitos de discriminación y 
violencia política en razón de género. 

La denuncia penal contra esa persona se presentó en el Centro de Justicia para las Mujeres de Mérida, 
en Yucatán. 

Ante la Comisión de Derechos Humanos de esa misma entidad, promovió una queja contra la 
gobernadora del estado de Campeche, Layda Sansores, por ejercer calumnias y violencia política de 
género, en perjuicio de las 35 diputadas federales del tricolor. 

Los recursos legales están relacionados con las declaraciones de la gobernadora Sansores San Román, 
que en su programa de comunicación institucional “Martes del jaguar”, reveló tener conocimiento de 
la existencia, e incluso sugirió que tenía en su poder, presuntas fotografías íntimas de diputadas 
federales del PRI. 

El material habría sido identificado en el teléfono celular del dirigente nacional y diputado federal de 
esa fuerza política, Alejandro Moreno, por parte de autoridades judiciales y el gobierno de Campeche. 

Después de presentar las quejas y denuncias señaladas, en compañía del coordinador parlamentario, 
Rubén Moreira, la diputada Hinojosa Madrigal advirtió que es preciso poner un alto a quienes desde 
espacios públicos, incluyendo redes sociales, como la mandataria estatal y el internacionalista 
señalado, violentan los derechos de las mujeres, intimidan, amenazan, estigmatizan y calumnian. 

Añadió que en el caso de la gobernadora Sansores, no solo cometió violencia política de género, sino 
que ha utilizado el aparato de gobierno a su cargo con fines políticos, para denigrar y denostar la 
integridad de mujeres, en este caso, diputadas federales del PRI. 

Advirtió que ella y sus compañeras de fracción, seguirán levantando la voz de manera pública y 
promoviendo las denuncias correspondientes, para frenar lostropellos referidos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/14/denuncia-diputada-priista-layda-jalife-por-violencia-
politica-de-genero-558962.html 
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Caso de fotos íntimas de diputadas escalará a nivel mundial; PRI 
denunciará a Layda Sansores 

 

Las diputadas del PRI recibieron el respaldo de su grupo parlamentario de San Lázaro, luego de que 
interpusieron una denuncia contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por el caso de las 
supuestas fotografías íntimas de las legisladoras. Tema que también será denunciado ante los 
parlamentos del mundo. 

El líder de la bancada tricolor, Rubén Moreira, aseguró que se trata de una agresión sin precedente en 
la historia política contemporánea, debido a que fue supuestamente cometida por una gobernadora. 

“En primera instancia, pensamos que era una afirmación falsa, pero no es así la señora gobernadora 
hizo manifestaciones inaceptables, falsas, que constituyen una amenaza y una afectación política 
directa a nuestras compañeras”, sostuvo Moreira Valdez en conferencia de prensa desde el CEN priista. 

Anticipó que este jueves se presentarán las quejas correspondientes en las 32 comisiones estatales de 
Derechos Humanos, así como en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), así como a 
todos los parlamentos del mundo por la agresión contra las diputadas.  

“Hoy mismo se está comunicando a todos los parlamentos del mundo sobre la agresión hacia las 
legisladoras, porque esto puede ser también un retroceso en materia de la defensa de los derechos 
humanos y, particularmente, al reconocimiento de los derechos de las mujeres. Por otro lado, en todas 
las instancias internacionales de derechos humanos se presentarán las quejas correspondientes”, 
precisó Rubén Moreira. 

https://politico.mx/caso-de-fotos-intimas-de-diputadas-escalara-a-nivel-mundial-pri-denunciara-a-
layda-sansores 
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Dudas sobre el conflicto Barbosa vs Mier 

 

¿Tiene el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, la 
influencia para que el titular y el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) salgan a 
exonerarlo de las acusaciones de lavado de dinero que el gobernador de Puebla le endilgó, y para 
acusar al fiscal de Puebla de la filtración a los medios de ese expediente? 
 

 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/07/14/dudas-sobre-el-conflicto-barbosa-vs-mier/ 
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Diputada nayarita viajó a Ucrania para denunciar violaciones a 
derechos humanos 

La diputada federal, nayarita, Julieta Mejía se encuentra en Ucrania para señalar violaciones a derechos 
humanos, en particular hacia mujeres y niñas; estará por 2 días junto con otros tres legisladores para 
reunirse con autoridades de aquel país y mostrar su rechazo a la ocupación rusa. 

Invitados por el Parlamento de aquel sitio, los diputados federales Julieta Mejía, Salvador Chertorivski, 
Riult Rivera y Jorge Álvarez viajaron desde este miércoles por la noche, y llegaron este jueves por la 
mañana para hacer sus manifestaciones y señala las posibles repercusiones que tendría México con 
esta guerra. 

"Estamos en Kiev, la capital de Ucrania, como sabemos un sitio con guerra activa, dónde la invasión de 
Rusia está cobrando muchas vidas y causando muchos estragos; hemos estado ya en muchas 
localidades, tenemos una agenda muy apretada, llegamos esta mañana en tren", dijo Mejía. 

La legisladora por Movimiento Ciudadano aseguro que han viajado con sus propios recursos y bajo su 
propia responsabilidad,  ya que tanto autoridades de aquel país como la propia Secretaría de 
Relaciones Exteriores de México, hicieron hincapié en que no pueden resguardar de manera particular 
su vida. 

"No hay forma de que pueda garantizarse nuestra seguridad, la Secretaria de Relaciones Exteriores 
también nos lo precisó y estaremos en una guerra activa, entonces el riesgo es latente, estamos 
conscientes del riesgo pero consideramos que vale la pena la visita.Ya van dos veces que suena la 
alarma, eso quiere decir que hay amenazas de bomba o algún misil que pueda caer en la ciudad y se 
pide a las personas que vayan hacia los sótanos o refugios", expuso. 

Julieta Mejía es la primera legisladora de Latinoamérica que ha llegado hasta aquel lugar para hacer 
estás denuncias que consideró, son importantes de señalar y que México debería tomar una postura 
hacia la defensa de los Derechos Humanos. 

Los diputados se han reunido con sus homólogos en aquel país y actualmente están de visita en la 
ciudad de Hostomel, luego de viajar varias horas en tren, y sostendrán una reunión con el jefe de la 
administración militar de Irpin, para luego visitar un hospital en la zona. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/14/diputada-nayarita-viajo-ucrania-para-
denunciar-violaciones-derechos-humanos-421925.html 
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Destrucción de ciudades en Ucrania, es 'irracional': diputados 
mexicanos 

 

El grupo de diputados mexicanos que viajaron a Ucrania para expresar un mensaje de solidaridad con 
Ucrania y condenar el ataque bélico del gobierno de Rusia, llegaron a la ciudad de Kiev. 

Desde ese lugar, el coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, y su 
compañero, Salomón Chertorivski, publicaron en redes sociales videos dando testimonio de la 
destrucción que encontraron a su paso por las ciudades de Irpín y la capital ucraniana, Kiev. 

Calificaron como totalmente irracionales, los bombardeos y ataques armados en zonas escolares, 
deportivas y habitacionales en el territorio ucraniano. 

En las primeras horas de la madrugada de este jueves 14 de julio, hora de México, los cuatro 
parlamentarios mexicanos llegaron a la ciudad de Kiev, antes pasaron por Irpin. 

El diputado Álvarez Maynez, en su cuenta en Twitter, @AlvarezMaynez, y el resto de sus compañeros, 
comenzaron a documentar los recorridos. 

“Estamos en Kiev para expresar nuestra solidaridad con el pueblo de Ucrania frente a esta injusta y 
larga guerra que viven”, apuntó. 

A su mensaje agregó un video en el cual lamentó los estragos provocados por la guerra contra Ucrania 
lanzada por el gobierno de Rusia desde hace más de cuatro meses y que ha cobrado la vida de miles de 
personas, así como el desplazamiento de más de 4 millones y medio de personas. 

“Es una guerra sumamente desventajosa, desigual, que condenamos enérgicamente y que por eso 
decidimos hacer esta visita, a invitación del gobierno de Ucrania, del parlamento de Ucrania, y estar 
aquí, estar en Kiev, en Ucrania y condenando enérgicamente la invasión militar desde nuestra 
representación en el Congreso de México”, expresó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/14/destruccion-de-ciudades-en-ucrania-es-irracional-
diputados-mexicanos-558906.html 
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¿Qué hace la delegación de diputados de oposición en Ucrania? 
Responden a críticas de turismo legislativo 

 

Luego de que un grupo de diputados de oposición del PAN y Movimiento Ciudadano hicieron pública 
su visita a Ucrania, se desataron una serie de críticas entre las que los señalan de turismo legislativo, 
además de que aseguran que primero deberían atender temas urgentes en México.  

La Embajada de México en Ucrania especificó que la delegación de legisladores se encuentra en ese 
país para sostener una serie de reuniones con instituciones de esa nación por el tema de la guerra con 
Rusia. 

Salomón Chertorivsiki , Jorge Álvarez Máynez, y Julieta Mejía de Movimiento Ciudadano, así como Riult 
Rivera, del PAN, respondieron  las críticas en su contra, que el financiamiento del viaje es con recursos 
propios, además de que no se encuentran de vacaciones, sino que buscan establecer una cooperación 
con Ucrania. 

“Estamos en Kiev para expresar nuestra solidaridad con el pueblo de Ucrania frente a esta injusta y 
larga guerra que viven”, dijo Álvarez Máynez en su cuenta de Twitter. 

También en sus redes sociales, Chertorivsiki indicó la magnitud del daño que enfrenta Ucrania, 
compartiendo algunas imágenes de  zonas en ruinas, además de que señaló que no se trata de un viaje 
de vacaciones, sino de un puente que el Congreso mexicano debe tender. 

https://politico.mx/que-hace-la-delegacion-de-diputados-de-oposicion-en-ucrania-reprochan-turismo-
legislativo 
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Diputados de MC 'turistean' en Ucrania por guerra; los tunden por 
'frívolos' 

Una comisión de diputados de Movimiento Ciudadano (MC) viajó a Europa con el objetivo de fijar su 
postura de rechazo ante la invasión de Rusia a Ucrania; sin embargo, a través de redes sociales han 
sido criticados por las y los internautas. 

Dicha acción la llevan a cabo los legisladores Jorge Álvarez Máynez, Salomón Chertorivski y Riult Rivera, 
del PAN, y la diputada Julieta Mejía. 

"El objetivo de esta visita es conocer de primera mano la crisis humanitaria, llevar un mensaje de 
solidaridad y apoyo al pueblo ucraniano y promover la cooperación desde el Legislativo y la sociedad 
civil mexicana", sostuvieron a través de un comunicado compartido por Chertorivski. 

Asimismo, señalaron que buscan contrarrestar la "indiferencia y la ambigüedad" exhibida por parte de 
la mayoría parlamentaria frente a la guerra en dicho continente. 

Además, aclararon que los gastos del viaje correrán a cargo de ellos. La agenda de la comitiva antes de 
llegar a Ucrania, según el boletín informativo, incluyó reuniones con el jefe de la Oficina de la 
Presidencia de Polonia y encargado de Asuntos Exteriores, Jakub Kumoch, así como con el jefe de 
Servicio Exterior, Arkady Rzegocki. 

El 13 de julio, dieron a conocer, partieron a Ucrania desde Polonia. El viaje, de acuerdo con la diputada 
Julieta Mejía, les tomó 19 horas en tren. 

"Comenzamos el día con una alerta aérea para lo que es necesario resguardarse en sótanos o 
refugios", escribió en su cuenta de Twitter. 

Previo a su visita a Ucrania, Álvarez Máynez indicó que estaría incomunicado por varias horas; sin 
embargo, sostuvo que se debe alzar la voz frente a injusticas. 

"Estaré incomunicado varias horas. Espero pronto poderles contar por qué. Siempre debemos alzar la 
voz frente a las injusticias y defender al bien frente al mal". Asimismo, este jueves compartió videos en 
donde se perciben los estragos del conflicto bélico en Ucrania. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/14/diputados-de-mc-turistean-en-ucrania-por-
guerra-los-tunden-por-frivolos-723885.html 
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Los diputados federales Salomón Chertorivski y Jorge Álvarez Máynez llegaron a Kiev, capital 
de Ucrania, quienes, a petición del Parlamento Ucraniano, participarán en un intercambio de ideas 
en relación a la delicada situación en la que se encuentra el país europeo, además, utilizarán la 
tribuna para condenar la invasión de Rusia. 

A través de redes sociales, tanto el secretario de la Comisión de Salud como el coordinador de la 
bancada de Movimiento Ciudadano (MC) hicieron del conocimiento público que este jueves 14 
de julio arribaron a la capital del país invadido; sin embargo, esta travesía inició unos cuantos días 
antes cuando la comitiva de San Lázaro arribó a Polonia. 

 

Chertorivski y Álvarez Máynez están en Kiev; desde el parlamento de Ucrania, condenarán la invasión rusa - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/chertorivski-y-alvarez-maynez-estan-en-kiev-desde-el-parlamento-de-ucrania-condenaran-la-invasion-rusa/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  BUENA Y FAVORABLE LA REUNIÓN CON BIDEN, MIGRACIÓN TEMA PRIORITARIO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que fue muy buena y favorable su reunión con el presidente de los EEUU, Joe Biden. El 

presidente López Obrador sostuvo que en el encuentro se trató el tema migratorio, subrayando la importancia de dar trabajo a la gente en sus 

lugares de origen: Insistimos en que se continúe y amplíe desde Estados Unidos el apoyo que ya se están aplicando en Honduras, Salvador y 

Guatemala a través de dos programas que son Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. Asimismo, aseguró también que se tocó el 

tema de incrementar el número de visas de trabajo temporales para México y Centroamérica, a fin de controlar el flujo migratorio. También se 

propuso quitar aranceles, que puedan existir toda la regulación en el comercio, simplificar trámites quitar todos los trámites tediosos y unirnos 

más para producir y enfrentar el fenómeno migratorio. Finalmente, el presidente sostuvo que las visas temporales de trabajo no serán solo para 

el campo sino también para el área de la industria y servicios: es una realidad que hace falta fuerza de trabajo en EEUU. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; FIRMAN SENADO E INSTITUTO NACIONAL DE SALUD PÚBLICA CONVENIO DE 

COLABORACIÓN 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero,  informo que el Senado de la República y el Instituto Nacional de Salud Pública 

firmaron un convenio de colaboración para intercambiar información de forma permanente en materia de salud, a fin de fortalecer la actualización 

de las y los senadores en este campo, así como de sus equipos técnicos. Destacó que este acuerdo establece las bases generales de 

colaboración que permitirán participar a integrantes de ambas instituciones en programas, proyectos, actividades e investigaciones, así como en 

la difusión de información en materia de salud, lo que beneficiará y coadyuvará en los trabajos de la Cámara de Senadores y de la Comisión de 

Salud, para mejorar los ordenamientos jurídicos en la materia. En la misma reunión el Senado recibe reconocimiento por Ley General para el 

Control del Tabaco, La presidenta de la Comisión de Salud, Lilia Margarita Valdez Martínez, entregó a la presidenta de la Mesa Directiva, Olga 

Sánchez Cordero, así como al senador Ernesto Pérez Astorga, de Morena, el reconocimiento que otorgó el Comité Interinstitucional para la 

Lucha contra el Tabaco al Senado. Este reconocimiento se trata de una distinción, por la aprobación unánime de la reforma a la Ley General 

para el Control del Tabaco, que permite proteger los espacios públicos del humo de tabaco; además de que prohíbe por completo la publicidad, 

promoción y patrocinio de estos productos. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; TAMAULIPAS TIENE QUE INICIAR LA TRANSICION POLÍTICA ORDENADA, PACÍFICA Y LEGAL  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, durante la presentación del Primer Informe de Actividades Legislativas del senador Faustino López Vargas, 

enfatizó que Morena ganó a la buena y ahora al pueblo tamaulipeco le toca iniciar, a partir del 1º de octubre, la transformación de la entidad. El 

legislador hizo un llamado para que en Tamaulipas se dé una transición política ordenada, pacífica y legal, pues el proceso electoral ya pasó, los 

ciudadanos decidieron apoyar al doctor Américo Villarreal Anaya, y ahora requiere iniciar un proceso de reconciliación, para dejar a tras los 

viejos esquemas del abuso del poder. Señalo que en el estado, se tienen que eliminar los viejos moldes del quehacer político, abandonar los 

viejos esquemas del abuso del poder y honrar los principios que nos dieron origen: no robar, no mentir y no traicionar al pueblo. Monreal Ávila 

consideró que esos principios se deben aplicar en Tamaulipas a partir del 1º de octubre, por lo que el gobernador electo, Américo Villarreal, 

necesita todo el respaldo, cohesión y unidad, porque el ejercicio de gobierno no es tarea fácil. Indico que el doctor tiene la ventaja de la alianza 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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estratégica con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que acompañará al estado para sacudirse los viejos esquemas que lo han dañado, 

que lo han lesionado y no lo han dejado crecer.   

 

MARCELO EBRARD; SRE Y GOBERNACION REALIZAN REPATRIACIÓN DE MIGRANTES FALLECIDOS EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informo que las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE), y de Gobernación, a través 

del Instituto Nacional de Migración (INM), y de la Defensa Nacional (Sedena) coordinan una serie de medidas a fin de repatriar los cuerpos de 

las personas que desgraciadamente fallecieron a finales de junio en un tráiler de carga en la zona metropolitana de San Antonio, Texas. Por 

parte del Consulado General de México en esa ciudad, se ha mantenido comunicación permanente con las familias afectadas, además de 

acompañar a los tres mexicanos hospitalizados, uno de los cuales ya se recuperó y está en su hogar en Estados Unidos. El Gobierno de México 

repatriará 25 de 26 personas mexicanas fallecidas, y cubrirá los gastos hasta sus lugares de origen. El Gobierno de México ofrece sus 

condolencias por la pérdida de las personas mexicanas y reitera su apoyo y acompañamiento para las y los mexicanos en el exterior. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; IMPARTIRÁ EN LA EXPO GUADALAJARA CONFERENCIA “LA IMPORTANCIA DE JALISCO Y SU RELACIÓN 

CON EL GOBIERNO DE MÉXICO” 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se presentará mañana sábado 16 de julio en la Expo Guadalajara, para impartir la 

conferencia denominada “La importancia de Jalisco y su relación con el gobierno de México”, confirma el regidor de Morena en Guadalajara, 

Carlos Lomelí Bolaños. El titular de la Segob también tiene previsto participar en una comida con empresarios de Jalisco. Hasta ahora, son dos 

los candidatos a la elección presidencial de 2024 que se han presentado en la entidad. El primer funcionario en visitar Jalisco fue el secretario 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien estuvo en una reunión con regidoras y legisladores de Morena, donde se destapó y reconoció 

ser una de las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador. El coordinador de Morena en el senado, Ricardo Monreal Ávila 

fue otra de las “corcholatas” de Morena que visitó el estado de Jalisco, donde habló con un grupo de empresarios agropecuarios, inmobiliarios y 

notarios que le hicieron rendir cuentas ante la lentitud de la recuperación económica. Durante su gira en la entidad, Monreal también se reunió 

con mujeres empresarias, sindicalistas, líderes políticas y representantes de asociaciones civiles, para ampliar el diálogo sobre el trabajo 

legislativo en el senado. 

 

PEÑA NIETO; TRAS INVESTIGACIONES DE LA UIF PONE EN VENTA SU DEPARTAMENTO EN ESPAÑA 

 

El expresidente Enrique Peña Nieto, puso a la venta su departamento de lujo en Madrid, España, luego de que la Unidad Inteligencia Financiera 

(UIF) anunció que la Fiscalía General de la República (FGR) lo investiga. El expresidente radica en Madrid desde hace unos años, el 

departamento se encuentra en el barrio madrileño de Almagro. 

 

SINALOA; CONSULTA INDÍGENA DA LUZ VERDE A LA CONSTRUCCIÓN DE PLANTA FERTILIZANTE 

 

Luego de un periodo de análisis, se llevó a cabo la consulta indígena para decidir la construcción de una planta de fertilizantes en Topolobampo, 

Sinaloa, en donde la mayoría de los pueblos yoreme-mayo otorgaron el sí a la obra. De acuerdo al protocolo, 12 de las 13 asambleas deliberativas 

votaron a favor del proyecto que implica una inversión de 5 mil 500 millones de dólares. Aún se esperan los resultados oficiales por parte de las 

autoridades, la aprobación de los pueblos originarios se suma al más de 75% que dio su respaldo en la consulta ciudadana de noviembre pasado, 

coordinada por el gobierno federal. El proyecto de Gas y Petroquímica de Occidente (GPO) estima que durante los 10 años de obras se generarán 

más de 15 mil empleos entre directos e indirectos; asimismo, el proyecto estima que al término de los tres primeros años se producirán 800 mil 

toneladas anuales de fertilizantes, cantidad suficiente para abastecer a los productores del noroeste mexicano. Desde el inicio de la pandemia 

de Covid-19, los productores se han tenido que enfrentar al encarecimiento del insumo, situación que ha empeorado a últimas fechas con el 

conflicto armado entre Rusia y Ucrania. Con la idea de garantizar la sustentabilidad económica y ambiental, la filial de Grupo Proman, empresa 

alemana con 20 plantas alrededor del mundo, dio vida a un plan integral con 13 acciones para resguardar los ecosistemas y generar ganancias 

ambientales, el cual incluye el saneamiento de la bahía de Ohuira, zona con altos índices de contaminación tras cuatro décadas de recibir 

descargas agrícolas y urbanas, en detrimento de su flora y fauna. Todos los proyectos se trabajarán en coordinación con universidades, 

asociaciones civiles, entidades gubernamentales y otras empresas privadas.  
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI ATENDERÁ NECESIDADES DE LOS PRODUCTORES DEL CAMPO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló que las y los diputados priistas atenderán las necesidades del 

campo, como la reestructura programática para el presupuesto 2023, a fin de beneficiar a los productores ganaderos, agrícolas, pecuarios y 

apícolas. Informó que en reunión con legisladores locales de Querétaro, en el Senado de la República, reiteró que desde la bancada que dirige 

se atenderá el tema e invitó a las y los diputados a visitar el recinto de San Lázaro para ahí, reflexionar y analizar la situación de manera previa 

a la discusión del paquete presupuestal del próximo año. El 90 por ciento de los programas del campo en el estado de Querétaro ya no existen, 

ya no hay apoyo. Tenemos una crisis muy complicada. En la reunión participaron los diputados federales Mariano González, Eduardo Zarzosa, 

Yerico Abramo Masso, José Francisco Yunes, Andrés Cantú, así como el senador Jorge Carlos Ramírez Marín. 

 

DIPUTADOS DE MORENA; LÓPEZ OBRADOR SE AFIANZA COMO LÍDER DE AMÉRICA LATINA 

 

Diputadas y diputados de Morena afirmaron que el presidente Andrés Manuel López Obrador afianzó el liderazgo latinoamericano tras la visita 

que realizó a Estados Unidos, donde se reunió con su homólogo Joe Biden y sostuvo un encuentro con empresarios de ambas naciones. Al 

hacer un balance de esta visita, respaldaron los planteamientos que se abordaron como parte de la agenda que concentra, entre otros temas, 

apoyo a migrantes, soberanía y cooperación energética. Destacaron las propuestas para reivindicar a los migrantes, connacionales y 

centroamericanos, tanto la visión política en materia de derechos humanos como la parte de impulsar el desarrollo regional planteando las visas 

de trabajo.  La diputada Aleida Alavez Ruiz subrayó la autoridad política del mandatario nacional para plantear el respeto a los derechos 

humanos. Celebro que con esta visita se consolida, como líder regional en América Latina. La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz señaló 

que en las anteriores administraciones se dejó crecer el tráfico de armas provenientes del vecino país, pero ahora se lucha contra la ilegal venta 

de armas en México, porque nuestro presidente es pacifista y estamos en una posición muy distinta. 

 

MARGARITA MARTÍNEZ FISHER; CONSULTA NACIONAL EN EL PAN BUSCA RELANZAMIENTO DEL PARTIDO PARA DEJAR DE SER 

OPOSICIÓN  

 

La secretaria de Formación y Capacitación del PAN, Margarita Martínez Fisher, expreso que la consulta nacional 2022 busca un relanzamiento 

del partido mediante la Reforma de Estatutos y el Programa de Acción Política, para generar nuevas respuestas a los temas importantes del 

país. Un replanteamiento del partido para dejar de ser oposición y pasar a ser opción y alternativa para las y los mexicanos. Destaco que en 

todos los estados hay voces de decepción hacia el gobierno morenista. Ante ello, sostuvo, el PAN se actualiza para tener nuevas reglas del juego 

y para construir junto con la sociedad el proyecto de país que queremos, así como para dar respuesta a los grandes temas nacionales a través 

de ejes temáticos como democracia, salud, combate a la corrupción, desarrollo humano, economía social de mercado y política exterior. El 

secretario de Fortalecimiento Interno del PAN, Agustín Rodríguez, dijo que, ante las preocupaciones y retrocesos en materia de seguridad, 

salud, educación y competitividad, Acción Nacional va al reencuentro con la sociedad y con todos los mexicanos para construir un partido fuerte, 

sólido, moderno e incluyente para enfrentar los procesos electorales.  

 

EE.UU; INFLACIÓN PROSIGUE SU ASCENSO Y LLEGA AL 9.1%, LA MAYOR DESDE 1981 

 

La inflación en Estados Unidos prosigue su ascenso y en junio se situó en el 9,1 %, una tasa no vista desde 1981 y empujada, como viene 

siendo habitual en los últimos meses, por el encarecimiento de la energía y de los alimentos. En un mes, los precios de consumo subieron el 

1,3 %, según los datos publicados por la Oficina de Estadísticas Laborales 
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Tras denunciar que más de 8.000 menores en México han sido abatidos entre diciembre de 2018 y mayo de 

2022, como resultado de las disputas de la delincuencia organizada, un grupo de legisladores presentó este 

miércoles una proposición para que los gobiernos municipal, estatal y federal implementen medidas urgentes 

de protección a infantes. 

En un comunicado emitido por la Comisión Permanente del Congreso, órgano que entra en funciones durante 

los recesos de las Cámaras de Diputados y Senadores, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), a través de la diputada Gabriela Sodi, presentó esa propuesta. 

 

Diputada mexicana pide medidas de protección a menores por violencia | México | Edición América | Agencia EFE 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputada-mexicana-pide-medidas-de-proteccion-a-menores-por-violencia/50000545-4850269#:~:text=Tras%20denunciar%20que%20m%C3%A1s%20de,federal%20implementen%20medidas%20urgentes%20de
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Tras denunciar que más de 8.000 menores en México han sido abatidos entre diciembre de 2018 y mayo de 2022, como 
resultado de las disputas de la delincuencia organizada, un grupo de legisladores presentó este miércoles una proposición para 
que los gobiernos municipal, estatal y federal implementen medidas urgentes de protección a infantes. 

En un comunicado emitido por la Comisión Permanente del Congreso, órgano que entra en funciones durante los recesos de 
las Cámaras de Diputados y Senadores, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), a través de 
la diputada Gabriela Sodi, presentó esa propuesta. 

La legisladora y presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables recordó que, de acuerdo con información difundida por 
instituciones y organismos especializados, las entidades con mayor número de muertes de infantes a causa del crimen 
organizado son Guanajuato, Estado de México, Michoacán, Chihuahua y Zacatecas. 

Además, apuntó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reveló que, entre diciembre 
de 2018 y mayo de 2022, "fueron privados de la vida, de manera violenta, 8.336 niñas, niños y adolescentes que no alcanzaron 
la mayoría de edad". 

Y que tan solo de enero a mayo de 2022, 451 infantes han perdido la vida por distintos sucesos violentos, de los cuales se 
estima que 338 fueron víctimas del fuego cruzado entre grupos criminales. 

Recordó que la violencia delincuencial contra niñas y niños "había quedado restringida a su función como "halcones" 
(informantes) o distribuidores de drogas y no les había situado en el ámbito de la violencia cruzada entre bandas", o entre estas 
y los cuerpos de seguridad estatales. 

También dijo que de acuerdo con la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim), "un promedio de cuatro niñas y 
niños de 0 a 17 años, son asesinados cada día", lo cual es una evidencia innegable de los niveles de violencia que sufren las 
infancias en el país. 

Ante ello, dijo Sodi que "resulta urgente que los gobiernos de los tres órdenes (municipal, estatal y federal) se aboquen a la 
implementación de medidas urgentes de protección para las infancias, con el objeto de garantizar el pleno ejercicio de sus 
derechos humanos y los que, como personas en desarrollo, les garantizan los tratados internacionales y nuestra Constitución. 

 

Diputada mexicana pide medidas de protección a menores por violencia (laconexionusa.com) 

http://www.laconexionusa.com/noticias/20220713781678_lc78167813.asp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/07/2022 LEGISLATIVO 

Diputada mexicana pide medidas de protección a 
menores por violencia 

Tras denunciar que más de 8.000 menores en México han sido abatidos entre diciembre de 2018 y mayo de 

2022, como resultado de las disputas de la delincuencia organizada, un grupo de legisladores presentó este 

miércoles una proposición para que los gobiernos municipal, estatal y federal implementen medidas urgentes 

de protección a infantes. 

En un comunicado emitido por la Comisión Permanente del Congreso, órgano que entra en funciones durante 

los recesos de las Cámaras de Diputados y Senadores, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), a través de la diputada Gabriela Sodi, presentó esa propuesta. 

La legisladora y presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables recordó que, de acuerdo con información 

difundida por instituciones y organismos especializados, las entidades con mayor número de muertes de 

infantes a causa del crimen organizado son Guanajuato, Estado de México, Michoacán, Chihuahua y 

Zacatecas. 

Además, apuntó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reveló que, 

entre diciembre de 2018 y mayo de 2022, "fueron privados de la vida, de manera violenta, 8.336 niñas, niños 

y adolescentes que no alcanzaron la mayoría de edad". 

Y que tan solo de enero a mayo de 2022, 451 infantes han perdido la vida por distintos sucesos violentos, de 

los cuales se estima que 338 fueron víctimas del fuego cruzado entre grupos criminales. 

Recordó que la violencia delincuencial contra niñas y niños "había quedado restringida a su función como 

'halcones' (informantes) o distribuidores de drogas y no les había situado en el ámbito de la violencia cruzada 

entre bandas", o entre estas y los cuerpos de seguridad estatales. 

También dijo que de acuerdo con la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim), "un promedio 

de cuatro niñas y niños de 0 a 17 años, son asesinados cada día", lo cual es una evidencia innegable de los 

niveles de violencia que sufren las infancias en el país. 

Ante ello, dijo Sodi que "resulta urgente que los gobiernos de los tres órdenes (municipal, estatal y federal) se 

aboquen a la implementación de medidas urgentes de protección para las infancias, con el objeto de garantizar 

el pleno ejercicio de sus derechos humanos y los que, como personas en desarrollo, les garantizan los tratados 

internacionales y nuestra Constitución.  

Diputada mexicana pide medidas de protección a menores por violencia - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-infancia_diputada-mexicana-pide-medidas-de-protecci%C3%B3n-a-menores-por-violencia/47751372
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Se confrontan legisladores por visita de López Obrador a Estados Unidos 
 
 El encuentro entre los presidentes López Obrador y Joe Biden fue motivo de 
debate en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso. La senadora del 
PAN, Gina Cruz, calificó la reunión de los mandatarios como mediocre, por su 
parte Jorge Carlos Ramírez Marín, criticó que durante la visita del Presidente a 
Estados Unidos no se haya reunido con migrantes mexicanos. En defensa de la 
visita del mandatario, la diputada Aleida Alavez afirmó que con la visita López 
Obrador se coloca como un líder de la región, en tanto el diputado Gerardo 
Fernández Noroña, dijo que el Presidente puso en alto el nombre de México y su 
liderazgo en la región.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/15sjtveE-HwdGMwHvhxSVFdG3OiLAS_NT/view 
 

https://drive.google.com/file/d/15sjtveE-HwdGMwHvhxSVFdG3OiLAS_NT/view
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Diputados analizarán iniciativa de Ley de Protección del Espacio Aéreo 
 
La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados sostendrá hoy un 
encuentro privado con la comandancia del Sistema Integral de Vigilancia Aérea 
de la Secretaría de la Defensa Nacional como parte del análisis de la iniciativa de 
Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1EWBVp9dCozLaHEYfat8r1QxQlmwnt5bb/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1EWBVp9dCozLaHEYfat8r1QxQlmwnt5bb/view
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Legislador del PAN y diputados de MC 
viajaron a Ucrania en plena guerra; se 

reunieron con el Jefe de administración 
militar de Moshchun 

 

El legislador Ruilt Rivera del Partido Acción Nacional (PAN), así como una comitva de diputados 
de Movimiento Ciudadano (MC), viajaron a Ucrania, país que actualmente enfrenta un conflicto bélico con 
Rusia. 

Fue a través de redes sociales que los miembros del partido MC han compartido imágenes del territorio 
devastado por la guerra. Este mismo 14 de julio, Salomó Chertorivski, del partido naranja, compartió un 
video desde la ciudad de Irpin. 

“Muy duro ser testigo del nivel de destrucción tras los ataques rusos en una comunidad ucraniana, unidades 
habitacionales completamente destruidas por la mano del hombre. Aquí vivían cientos de civiles que no 

pudieron evacuar” publicó en su cuenta de Twitter. 

Por su parte, Julieta Mejía, también de Movimiento Naranja, calificó la guerra como “inhumana y desigual”, 

junto con fotografías de edificaciones dañadas por los impactos de los ataques recibidos. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/legislador-del-pan-y-diputados-de-mc-viajaron-a-ucrania-
en-plena-guerra-se-reunieron-con-el-jefe-de-administracion-militar-de-moshchun/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/legislador-del-pan-y-diputados-de-mc-viajaron-a-ucrania-en-plena-guerra-se-reunieron-con-el-jefe-de-administracion-militar-de-moshchun/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/legislador-del-pan-y-diputados-de-mc-viajaron-a-ucrania-en-plena-guerra-se-reunieron-con-el-jefe-de-administracion-militar-de-moshchun/
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Diputado de Morena perfila aprobación de reforma electoral hasta 
2023 

El legislador morenista Hamlet García perfiló la aprobación de la reforma electoral hasta junio de 2023, 
dentro de los plazos constitucionales para su aplicación en los comicios presidenciales de 2024.  

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, el secretario de la Comisión de Reforma Política Electoral de 
la Cámara de Diputados recordó que las reformas en la materia pueden ser aprobadas hasta noventa 
días antes del comienzo de cada proceso electoral. 

—¿Hay fecha para dictamen, para que se apruebe en el periodo de sesiones que viene o todavía iría 
para más largo?— se le interrogó. 

"La propia Constitución establece que las reformas constitucionales en materia electoral se tienen que 
aprobar noventa días antes del inicio de proceso. El proceso de 2024 inicia en otoño del 23 y eso 
significa que tendríamos hasta verano del 23 para aprobarlo en la Cámara de Diputados, el Senado y 19 
congresos de los estados", señaló. 

García estimó por ello que la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador podría ser incluso 
discutida y votada hasta junio del próximo año, aunque “daría apenitas” los tres meses previos al 
comienzo del proceso electoral 2023-2024. 

En ese contexto, el diputado jalisciense indicó que el grupo parlamentario de Morena inició ya la 
difusión de la iniciativa de reforma en los 300 distritos electorales y en las universidades, además de 
que en forma paralela se trabaja en la agenda del parlamento abierto para escuchar a los especialistas 
y actores involucrados en el tema. 

Reveló que existe ya incluso comunicación con autoridades de la UNAM, la UAM y otras instituciones 
de educación superior para organizar los foros de discusión. 

“Nosotros ya arrancamos con la difusión en los 300 distritos electorales del país y también con la 
difusión en las universidades; vamos a ir a las universidades públicas y privadas en las 32 entidades 
federativas”, dijo. 

Adicionalmente, los diputados de Morena irán a las plazas, a los mercados, a las colonias a informar a 
la ciudadanía sobre la reforma electoral propuesta por el Presidente de la República. 

https://www.milenio.com/politica/diputado-morena-perfila-aprobacion-reforma-electoral-2023 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/07/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/07/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 15/07/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

   

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/07/2022 PP-7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/07/2022 PP-7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Avala Morena políticas del gobierno federal en 

materia de derechos humanos a migrantes: Aleida 

Alavez 
 

Las diputados y los diputados de Morena respaldaron la visión política del presidente Andrés Manuel 

López Obrador en materia de respeto a los derechos humanos de los migrantes, esto en el marco de su 

visita a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, en Washington. D. C. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/avala-morena-politicas-del-gobierno-federal-en-materia-de-derechos-

humanos-a-migrantes-aleida-alavez/ 
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AMLO se afianza como líder de Latinoamérica tras reunión con Biden: 
diputados de Morena 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados afirmó que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador se afianzó como líder regional de América Latina tras su visita a Washington y la 
reunión con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden.  

Al hacer un balance de la gira presidencial, los legisladores morenistas respaldaron los planteamientos 
en materia de apoyo a migrantes, soberanía y cooperación energética como parte de la agenda 
bilateral. 

Celebraron las propuestas para reivindicar a los migrantes, tanto connacionales y centroamericanos, 
así como la visión política en materia de derechos humanos y el desarrollo regional, planteando las 
visas de trabajo. 

La vicecoordinadora de Morena en el Palacio de San Lázaro, Aleida Alavez, subrayó la autoridad política 
del mandatario nacional para plantear el respeto a los derechos humanos. 

“También celebro y agradezco a nuestro Presidente de esta visita al vecino país en donde se consolida, 
además, como líder regional en América Latina”, puntualizó. 

Sostuvo que el llamado a que se atienda el flujo migratorio con 600 mil visas temporales para 
trabajadores de América Latina “es algo que habla de esa sensibilidad, de una problemática que 
vivimos día a día en la frontera norte y sur de nuestro país”. 

Por separado, la diputada Yeidckol Polevnsky cuestionó la falta de congruencia política de la oposición, 
que ahora critica el manejo de la relación bilateral entre México y Estados Unidos, cuando en 
anteriores administraciones dejaron crecer el tráfico de armas provenientes del vecino país del norte. 

“Ahora se lucha contra la ilegal venta de armas en México, porque nuestro Presidente es pacifista y 
estamos en una posición muy distinta”, remarcó. 

Polevnsky señaló que ahora no sólo se reafirma la relación con Estados Unidos, sino también se trabaja 
en conjunto para resolver el tema de migración, salvaguardando los derechos humanos de las 
migrantes, tanto mexicanos como centroamericanos. 

https://www.milenio.com/politica/morena-amlo-afianzo-lider-reunion-biden 
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Senadores y diputados de Morena felicitan a López Obrador por su visita a 
Estados Unidos 

 
 Senadores y diputados de Morena, integrantes de la Comisión Permanente, 
felicitaron al presidente López Obrador por su desempeño en su visita a Estados 
Unidos en la que defendió la soberanía energética y abordó la necesidad de 
atender el tema migratorio, sin embargo, para los legisladores del PAN, PRI y MC 
se trató de una visita incompleta y con nulos logros para nuestro país.  
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1rKo1bynn-GIUUBhl9A0Her5pM-Khe6Jo/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1rKo1bynn-GIUUBhl9A0Her5pM-Khe6Jo/view
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Papá de ‘Checo’ Pérez cumplirá el sueño del niño Matías 

 

Después de que se conoció la historia de Matías, un niño michoacano de 14 años que estableció un 
puesto de venta de ‘dorilocos’ y churritos para recaudar fondos que le permitan asistir al Gran Premio 
de México, la tenacidad de este jovencito rindió frutos ya que todo indica que cumplirá el sueño de 
conocer a Sergio ‘Checo´ Pérez. 

A través de su cuenta de twitter, el diputado Antonio Pérez Garibay, padre ‘Checo’ Pérez, informó que 
ya conoció a Matías y que hará todo lo posible para que el menor tenga la oportunidad de conocer a su 
ídolo. 

“Finalmente, conocimos al pequeño, Matías, originario de Michoacán, quien, a sus 14 años, sueña con 
conocer a mi hijo ‘Checo’ Pérez”, puntualizaba la publicación. 

Para Matías, ‘Checo’ Pérez es su inspiración para intentar incursionar dentro del automovilismo y todo 
parece indicar que tendrá la posibilidad de conocer al piloto tapatío a finales del mes de octubre. 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/papa-de-checo-perez-cumplira-el-sueno-del-nino-
matias/1526877 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 15/07/2022 

 

 

Diputada de Morena resulta lesionada tras accidente en la Autopista 
del Sol 

 

La diputada de Morena, Araceli Ocampo, resultó lesionada tras un accidente automovilístico en el 
kilómetro 296 de la Autopista del Sol. 

De acuerdo a los primeros reportes, el auto Toyota Cambri color dorado 2005 se impactó contra un 
cerro de camino a Acapulco, Guerrero. 

Además de la diputada federal por Guerrero, otras dos personas resultaron heridas. 

En tanto, Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (CAPUFE) informó que hay 
reducción de carriles en la autopista por atención del accidente. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputada-de-morena-resulta-lesionada-tras-accidente-en-la-
autopista-del-sol/1526880 
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Sonia Rocha propone fomentar aprovechamiento racional 

de los recursos naturales por medio del Sistema Nacional 

de Información Agraria 

 

La diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) presentó ante la Comisión Permanente una iniciativa que 

reforma la Ley Agraria para establecer que las dependencias y entidades competentes, con base en un 

Sistema Nacional de Información Agraria, fomenten el cuidado, conservación y aprovechamiento 

racional de los recursos naturales. 

 

 

https://www.enteratever.com/sonia-rocha-propone-fomentar-aprovechamiento-racional-de-los-recursos-naturales-por-

medio-del-sistema-nacional-de-informacion-agraria/ 
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Margarita Zavala se solidarizó con 
diputadas del PRI por fotos íntimas: 
“Son víctimas de violencia desde el 

poder” 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, se solidarizó con 
las diputadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tras darse a conocer que la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, tiene las fotos íntimas que supuestamente le enviaron 
a Alejandro Moreno. 

A través de su cuenta oficial de Twitter, la legisladora del blanquiazul aseguró que las integrantes de 
la bancada del tricolor en la Cámara de Diputados han sido víctimas de violencia política de género 
desde el gobierno de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Campeche. 

En el mensaje, exigió a la Fiscalía General de la República (FGR) atender la denuncia que 
interpusieron las diputadas priistas contra Layda Sansores, y añadió que Morena estaba en contra de 
las mujeres. 

Margarita Zavala se solidarizó con diputadas del PRI por fotos íntimas: “Son víctimas de violencia desde el poder” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/margarita-zavala-se-solidarizo-con-diputadas-del-pri-por-fotos-intimas-son-victimas-de-violencia-desde-el-poder/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1657761870
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/margarita-zavala-se-solidarizo-con-diputadas-del-pri-por-fotos-intimas-son-victimas-de-violencia-desde-el-poder/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1657761870
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EU podría presentar a través del T-MEC panel energético contra México: 
Ildefonso Guajardo 

 

El ex titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró que en el sector energético 
Estados Unidos tarde o temprano estará listo para comenzar las consultas y posteriormente establecer 
un panel bajo el T-MEC en contra de México.  

Entrevistado en el marco de la inauguración del 82 Congreso Nacional de Agentes Aduanales, el ahora 
diputado federal, comentó que México está violando diversas disposiciones en el acuerdo comercial 
con las medidas que está tomando en el sector energético nacional. 

"Yo creo que en el energético, tarde que temprano la USTR estará listo para iniciar ya las consultas 
evidentemente e inmediatamente el establecimiento de paneles. En el tema energético México está 
violando no sólo los temas de los cumplimientos en cuanto a los mecanismos de subastas de energía, 
está violando los temas de importación, está excesivamente rechazado permisos, y todo eso puede ser 
claramente reclamado. Yo diría que eventualmente ocurrirá el panel", aseveró. 

Explicó que una de las razones por las que se ha evitado un avance de quejas por parte de Estados 
Unidos contra México, es que las preocupaciones del presidente Joe Biden se enfocan al tema 
migratorio, donde se le ha dado prioridad a enfrentamientos de carácter comercial. 

Al ser cuestionado sobre si México ganará en el panel de solución de controversias en el sector 
automotriz que solicitó contra Estados Unidos, Guajardo aseguró que el territorio mexicano tiene altas 
posibilidades de ganar. 

"Sin duda México tiene la razón, y sin duda la probabilidad de ganar el panel es muy alto. 
Fundamentalmente la interpretación que hacen los norteamericanos no es correcta, hay elementos en 
la negociación, en notas de negociación, que demuestran algo muy diferente a la interpretación que 
están haciendo los estadounidenses", resaltó. 

https://www.milenio.com/negocios/eu-presentar-t-mec-panel-energetico-mexico_2 
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Diputada Paloma Sánchez responde a insulto del 
gobernador Rocha Moya 

 
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, le dice mentirosa a la diputada federal Paloma Sánchez 
Ramos y la acusa de desprestigiar al estado; ella le responde que no miente y explica sus argumentos. 
"Le gusta a esa diputada desprestigiar a su estado porque ella nunca ha vivido aquí. Entonces, se 
dedica a desprestigiar al estado, porque ella falsea. No es cierto. Miente”: Rubén Rocha Moya 
 

 

https://www.debate.com.mx/culiacan/Diputada-Paloma-Sanchez-responde-a-insulto-del-gobernador-Rocha-Moya-

20220714-0028.html 
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Entrevista / Melissa Vargas (Diputada – PRI) 
 
 “Es muy lamentable lo que ha sucedido con la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, esto marca un precedente de nuevo en un país donde diariamente 
mueren nueve mujeres por motivos de feminicidio, hoy lo que estamos viendo es 
violencia política en razón de género por parte de una autoridad que debería de 
defender los derechos humanos, los derechos de las mujeres; el hecho de decir 
la gobernadora que tiene en su poder material de este tipo ya es un delito. Tengo 
que aclarar que esto es una calumnia, porque no existe ninguna fotografía de este 
tipo, lo que ha habido son montajes en redes sociales de fotografías de mis 
compañeras en donde ponen el cuerpo de otras mujeres tratando así de 
ridiculizarlas y evidenciarlas”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1c3mgM8TCkjFztCR0fnzz0G5vYX1XtFGc/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1c3mgM8TCkjFztCR0fnzz0G5vYX1XtFGc/view
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Morena quiere fuera a ‘Alito’ de comisión en San Lázaro por 
audioescándalos 

 Es “completamente inaceptable” que el diputado y líder del PRI, Alejandro Moreno, Alito, presida la 
Comisión de Gobernación y Población a pesar de los audioescándalos y las investigaciones en su 
contra, expresó la legisladora, Aleida Alavez Ruiz. 

La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena llamó a la bancada del PRI a sustituir 
a Alito Moreno en la presidencia de ese órgano legislativo. 

“El llamado es para que el PRI reconsidere esta Presidencia de la Comisión en la Cámara, y que ponga a 
alguien con probidad, que tenga una conducta que la podamos reconocer y respetar en la Cámara de 
Diputados", manifestó. 

De acuerdo con el fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, Alito Moreno es investigado por el 
presunto delito de enriquecimiento ilícito. 

Y es que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, ha sido la encargada de filtrar diversos audios 
en los que presuntamente el líder del PRI planea amagar a empresarios, impulsa llevar a cabo actos de 
corrupción e incluso plantea cómo debe amenazarse a periodistas. 

Alavez Ruiz recordó el más reciente audio presentado por la gobernadora campechana, en el que 
supuestamente Alito Moreno conversa con el dirigente del PAN, Marko Cortés, a quien le asegura que 
se encargará de elegir a los candidatos de 2024. 

En la grabación se escucha al priista arremeter en contra de los priistas que lo critican y han pedido su 
renuncia, pues con insultos asegura que eso no le importa, ya que concluirá su mandato. 

“Qué bueno que te veo. Porque put… luego uno no sabe y luego no me dicen. ¿Cuál es la ventaja que 
tengo? Hay tiempo para impulsar. Yo, primero Dios, si me da vida, seguiré aquí en el PRI hasta el 2024, 
o sea, a mí me va a tocar decidir la lista, porque todos esos pende… que andan allá afuera: 'no, que si 
no da resultados', ¡se van a la ver…! ¡Yo fui electo cuatro años, yo me quedo aquí me vale ma… lo que 
digan!", se escucha en la grabación. Por lo anterior, la legisladora de Morena urgió al PRI a desistir del 
nombramiento de Alito Moreno, pues de lo contrario, se tomarán cartas en el asunto. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-quiere-fuera-a-alito-de-comision-en-san-lazaro-por-
audioescandalos/1526760 
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Quieren un PRI a modo: 'Alito' Moreno responde a Layda 

Sansores por audios filtrados 

 

En el programa de Atypical Te Ve, con Carlos Alazraki, 'Alito' Moreno acusó a Layda Sansores de haber 

obtenido los audios de manera ilegal con el fin de realizar un montaje para difamarlo políticamente. 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Quieren-un-PRI-a-modo-Alito-Moreno-responde-a-Layda-Sansores-por-audios-

filtrados-20220714-0216.htm 
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Layda Sansores sobre ‘packs’: Yo sólo dije que a ‘Alito’ no le manden 
sus fotitos… ¡bomba! 

 

En medio del escándalo de supuestos “packs” en poder del líder del PRI, Alejandro Moreno, Alito, la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, le dedicó una “bomba campechana” a los priistas que la 
denunciaron supuesta de violencia de género en contra de diputadas del tricolor. 

Luego de que el pasado martes diputadas del PRI, acompañadas por Alito Moreno, denunciaran ante la 
Fiscalía General de la República a la gobernadora por “calumnias y violencia ejercida contra la dignidad 
de las legisladoras”, ésta respondió de manera especial. 

Durante la sección “Alito Delito”, en su programa “Martes del Jaguar”, la mandataria local no sólo 
enfatizó que las imágenes de los supuestos “packs” que le hicieron llegar legisladoras priistas no serán 
revelados para evitar cometer un delito, sino para salvaguardarlas a ellas y a sus familias. 

Asimismo, aclaró que las imágenes que presuntamente las legisladoras entregaron al líder del PRI están 
bien resguardadas; no obstante, en caso de que la FGR abriera una investigación y le solicitara 
evidencias, las podría compartir. 

“De mi parte pueden tener la seguridad de que yo nunca entregaría una foto porque es un daño de por 
vida que les haces, que lastimas a ellas, a sus familias que son inocentes… pero si la Fiscalía dijera: 
‘Layda, entrega las fotografías’, como dice Renato: ‘lo que se cuela se coló’”, comentó Sansores San 
Román. 

Por ello advirtió a las legisladoras del PRI, de nueva cuenta, tener cuidado con Alito Moreno y exigirle 
eliminar las fotografías, pues aseguró que éste las podría distribuir. 

“Esto que va (Alito) a la fiscalía, cuidado, porque no lo quieran hacer su abogado a Alito, quien las está 
usando, otra vez, para esta cortinita de humo (…). Eso es lo peligro, es una trampa maldita la que les 
está tendiendo. Es tiempo de reaccionar”, expresó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/layda-sansores-sobre-packs-yo-solo-dije-que-a-alito-no-le-
manden-sus-fotitos-bomba/1526724 
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Renato Sales asegura que la investigación contra de Alejandro Moreno no es 
una venganza 

 
 El fiscal de Campeche, Renato Sales, aseguró que la investigación contra 
Alejandro Moreno por presunto enriquecimiento ilícito, se inició antes de que se 
votara en la Cámara de Diputados la Reforma Eléctrica del presidente López 
Obrador, por lo que descartó que la indagatoria sea una venganza. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/17jPj761gcECUdTtJxfRYw1JdoxSszkcG/view 
 

https://drive.google.com/file/d/17jPj761gcECUdTtJxfRYw1JdoxSszkcG/view
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Tribunal ordena a juez de CdMx conocer amparo de 'Alito' contra 
Layda Sansores 

Un Tribunal Colegiado resolvió que compete a un juez federal de la Ciudad de México conocer el 
amparo que promovió el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, quien pretende 
poner un alto a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, para que no difunda más audios que lo 
vinculan con supuestos delitos o actividades irregulares.  

En una sesión celebrada hoy, el Décimo Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa resolvió el 
conflicto competencial que surgió entre el juzgado Décimo Sexto de Distrito en Materia Administrativa 
de la Ciudad de México y el juzgado Segundo de Distrito en Campeche, quienes no dieron entrada a la 
demanda de garantías del priista por considerar que no les competía por razón de territorio. 

Los magistrados señalaron que el juzgado Décimo Sexto de Distrito en Materia Administrativa en la 
Ciudad de México, del cual es titular Gabriel Regis López, debe ser el encargado de conocer el amparo. 

En los próximos días, el juez deberá resolver si admite a trámite la demanda y en su caso si otorga una 
suspensión provisional a Alejandro Cárdenas, con el propósito de que la gobernadora se abstenga 
difundir más audios durante el programa Martes del Jaguar. 

El líder del PRI nacional promovió el amparo el 9 de junio y solicitó que de inmediato cesen las 
“declaraciones, manifestaciones y comentarios” por parte de la mandataria estatal, que han sido 
“enviados, publicados y difundidos a través de sus redes sociales oficiales”. 

En las últimas semanas, Layda Sansores ha hecho públicos diversos audios, de los cuales se desconoce 
cómo fueron obtenidos, ya que se trata de intervenciones de comunicaciones, donde presuntamente 
se escucha a Alito dando órdenes para lavar dinero, entre ellos, 12 millones de pesos para la compra de 
un terreno en el municipio de Champotón, Campeche. 

La gobernadora tituló el video como “las clases de lavado de dinero de Alito”, y mencionó que fue el 
abogado del político priista, identificado como Zertuche, quien escogió una empresa para que no 
quedara rastro alguno. 

Días después, la Fiscalía General de Justicia del Estado de Campeche realizó un cateo en una propiedad 
de Alejandro Moreno, la cual según está compuesta por diversos lotes con distintos propietarios. 

https://www.milenio.com/policia/alito-tribunal-ordena-juez-amparo-layda-sansores 
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Exhorta Congreso CDMX a Layda Sansores, evitar ejercer violencia digital 
contra diputadas del PRI 

 
 El Congreso de la Ciudad de México aprobó un punto de acuerdo para exhortar 
a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, a que se conduzca en apego a 
las leyes federales y de su estado para evitar ejercer violencia digital por medio 
de sus dichos y material gráfico que aseguró tiene en su poder y que sería de un 
grupo de diputadas. Al emitir su posición respecto a la propuesta presentada por 
la diputada del PRI, Silvia Sánchez, el legislador del PAN, Federico Döring, recordó 
que en caso de que el material gráfico al que hizo referencia la ex alcaldesa de 
Álvaro Obregón existiera, se tendría que sancionar tanto al funcionario que se lo 
hizo llegar como a ella.  
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZLpVGQYbQREdUujDsOsjQ2SIblZRefRa/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZLpVGQYbQREdUujDsOsjQ2SIblZRefRa/view
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Tribunal Colegiado resuelve que compete a un juez federal resolver amparo de 
Alejandro Moreno 

 
Un Tribunal Colegiado resolvió que le compete a un juez federal de la Ciudad de 
México atender el amparo que promovió el dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, con el que busca detener las grabaciones difundidas por la gobernadora 
Layda Sansores, que lo vinculan con supuestos delitos o actividades irregulares. 
Por su parte, en su programa ‘Martes del Jaguar’, la mandataria de Campeche 
anunció que ya no revelará más audios para no entorpecer la carpeta de 
investigación.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1vhPztTR7s9yE2CKfwVpXtUt4vkgSgyYA/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1vhPztTR7s9yE2CKfwVpXtUt4vkgSgyYA/view
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Demandan fin a “persecución política” contra 
“Alito” 

 
Líderes de partidos políticos de América Latina y el Caribe, expresaron al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar, y al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, su preocupación por que en 

México "se ha instaurado un proceso de creciente desinstitucionalización de la política, que daña al 

Estado de derecho". 

 

https://plazajuarez.mx/2022/07/14/demandan-fin-a-persecucion-politica-contra-alito/ 
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Demanda COPPPAL fin a "persecución política" contra 

"Alito" 
 

Líderes de partidos políticos de América Latina y el Caribe, expresaron al presidente Andrés Manuel 

López Obrador, al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 

Zaldívar, y al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, su preocupación por que en 

México "se ha instaurado un proceso de creciente desinstitucionalización de la política, que daña al 

Estado de derecho". 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/demanda-copppal-fin-a-persecucion-politica-contra-alito/1514318 
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Aliados de Morena en el PRI quieren dinamitar al partido, dice ‘Alito’ 
 

En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) “no hay conflicto interno sino algunos que piensan 
distinto y que quieren dinamitar al partido porque son aliados de Morena”, aseguró Alejandro Moreno 
Cárdenas. 

Mientras se tejen opciones desde el sector opositor para que se retire de la presidencia priista, el 
campechano continuó en campaña mediática desde los medios que le abren espacio para su defensa y 
a través de boletines de prensa donde se replican sus mensajes que denotan la pretensión de borrar 
los reclamos y exigencias porque renuncie al cargo, por sus inexistentes resultados a favor de la causa 
del otrora partidazo, en tres años que lleva como cabeza de ese instituto político. 

Ahora, refiere -sin mencionar nombres- “muchos de los que critican en el PRI están muertos de miedo, 
porque los quieren meter a la cárcel; los convocaría a fortalecer al partido, porque el PRI está firme, 
estamos trabajando y hay que hablar con resultados.” 

Alito -como le gusta ser llamado por sus cercanos- mantiene el mismo tono de reproche al gobierno 
federal y de la coalición Va por México -integrada por tres fuerzas, por la derecha el PAN, y dos que 
ahora se declaran centristas el PRI y PRD-, advierte “la vamos a mantener. No nos van a dividir, hagan 
lo que hagan, porque este gobierno está dispuesto a todo con tal de quedarse en el 2024.” 

Moreno, quien es centro de una tormenta política al ser evidenciado con audios e investigaciones por 
enriquecimiento inexplicable, insiste en desviar esos temas de la opinión pública al centrarse en la 
campaña de ataques y denostación del gobierno hacia la oposición, “lo que quiere el gobierno federal 
de Morena es romper a Va por México. Pero a la coalición no la van a destruir. Está sólida, está firme y 
ya demostró que puede derrotar a Morena.” 

Y al referirse a la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a Washington, Moreno Cárdenas 
la calificó de un “fracaso rotundo, porque no se trataron los temas fundamentales. El gobierno quiere 
imponer narrativas para no hablar de los problemas del país y quiere desviar la atención poniéndonos 
distractores”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/14/politica/aliados-de-morena-en-el-pri-quieren-
dinamitar-al-partido-dice-alito2019/ 
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'Alito' se lanza contra priistas: Están muertos de miedo de que los 
quieran meter a la cárcel 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, se lanzó contra los militantes más críticos a su liderazgo, 
quienes en las últimas semanas han puesto sobre la mesa la necesidad de que renuncie a su cargo, por 
los resultados que ha tenido el partido en las elecciones y el temor de que los fracasos electorales se 
repitan en 2023 y 2024.  

Asegura que aquellos que se lanzan contra su dirigencia es porque no tienen el valor de defender al 
país, como, asegura, él sí lo ha hecho al lograr el voto en contra de la bancada tricolor en San Lázaro en 
contra de la reforma eléctrica y las alertas de un gobierno represor y “dictatorial”. 

“Mucho de los que critican en el PRI es por que están muertos de miedo de que los quieran meter a la 
cárcel, porque no tienen carácter, porque no tienen pantalones para defender a México”, dijo “Alito” 
Moreno en entrevista en Atypical TeVe, con Carlos Alazraki.  

Aunque no mencionó los nombres de sus adversarios dentro del mismo Revolucionario Institucional, 
quien ha cobrado un papel relevante en las exigencias de su renuncia ha sido el coordinador de los 
senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong. 

“Cualquiera que dinamite al PRI, al PAN o al PRD, a Va por México, es un aliado de Morena”, afirmó el 
dirigente nacional del tricolor.  

En ese mismo sentido, reprochó a quienes no han salido a respaldarlo ante la presunta persecución 
política que habría emprendido el Gobierno de México en su contra: “Tenemos que detener esta 
persecución política, porque hoy soy yo, mañana quién sabe”. 

https://politico.mx/alito-se-lanza-contra-priistas-estan-muertos-de-miedo-de-que-los-quieran-meter-
a-la-carcel 
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Alito Moreno elogió a dos “corcholatas” de 
AMLO, pese a conflictos con Morena 

 

 

Alejandro Moreno, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), elogió a dos de las “corcholatas” 
del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), pese a los conflictos que ha enfrentado con el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

Durante el programa Desayunando del canal de YouTube Atypical Teve, acompañado de Carlos Alazraky, 
Javier Lozano y Beatriz Pagés, el dirigente nacional del tricolor reconoció que el trabajo de Marcelo Ebrard, 
titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), y Ricardo Monreal, líder de la bancada morenista en 
el Senado de la República. 

De acuerdo con Moreno Cárdenas, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
ha sido más “oposición” que otros integrantes de su mismo instituto político: “En lugar de andar criticando 
al Gobierno andan viendo como dividen al partido con agenda propia, casi no están de acuerdo, casi no 
tienen ligas entre ellos”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/alito-moreno-elogio-a-dos-corcholatas-de-amlo-pese-a-
conflictos-con-morena/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/alito-moreno-elogio-a-dos-corcholatas-de-amlo-pese-a-conflictos-con-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/14/alito-moreno-elogio-a-dos-corcholatas-de-amlo-pese-a-conflictos-con-morena/
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En el PRI somos más chingones para gobernar, aunque les duela: ‘Alito’ 
Moreno 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, presumió que a los morenistas les cuesta reconocer que 
los priistas son “más chingones para gobernar” que todos sus administraciones actuales.  

“¿Saben qué les cuesta reconocer? es que somos más chingones pa’ gobernar que todos los demás, 
aunque les duela, nosotros somos mejores para dar resultados”, expresó Moreno Cárdenas en 
entrevista en en Atypical TeVe, con Carlos Alazraki. 

Destacó que el PRI tiene la “bara alta” de la ciudadanía pues a lo largo de la historia ha construido 
buenos gobiernos, con resultados. 

“Hoy es una oportunidad de convocar que todos tenemos que fortalecer el trabajo del partido, en el 
PRI todos son importantes, a todos los necesitamos, pero lo que siempre me da gusto es que a los 
priistas es que les ponen alta la bara”, manifestó “Alito”.  

Cuestionado sobre si el PRI expulsará a los gobernadores Alejandro Murat y Omar Fayad por 
supuestamente haber ayudado a que en sus estados ganara Morena, el dirigente nacional afirmó que 
la militancia está muy pendiente de las decisiones de los priistas. 

“Cada quién tiene un comportamiento y una decisión, mientras cumplan con todo lo que marcan 
nuestras normas estatutarias que hay, el priismo está atento de lo que se hace, se construye, y 
nosotros somos muy respetuosos”, señaló.  

En ese sentido, indicó que quienes “han violentado” los estatutos del PRI, en referencia a Qurino Ordaz 
y Claudia Pavlovich, han sido sancionados por el Consejo Político Nacional con la expulsión.  

Como lo revelaron fuentes de Político MX, en Palacio Nacional ven con buenos ojos a Alejandro Murat 
para que sea él quien quede como dirigente del PRI en cuanto “Alito” deje la dirigencia ante las 
presiones de sus propios correligionarios. 

https://politico.mx/en-el-pri-somos-mas-chingones-para-gobernar-aunque-les-duela-alito-moreno 
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INE debe garantizar derecho de representación de los 

pueblos indígenas en distritación electoral: Sayonara 

Vargas 

Durante la reunión de análisis para la distritación electoral nacional en la Comisión de Pueblos 

Indígenas y Afromexicanos y autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE), se presentó el 

procedimiento de consulta para recabar opiniones de comunidades indígenas para construir la nueva 

cartografía electoral en México, basada en el censo poblacional 2020 realizado por el Inegi y trazado 

conforme a fórmulas matemáticas de distribución poblacional establecidas en la normativa nacional y 

local. 

 

https://www.enteratever.com/ine-debe-garantizar-derecho-de-representacion-de-los-pueblos-indigenas-en-distritacion-electoral-

sayonara-vargas/ 
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Exitosa, la visita del Presidente de la República a Estados 

Unidos, señalan diputados del PT 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) calificó de exitosa la visita que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador realizó por Estados Unidos, donde se reunió con su homólogo, Joe Biden, para 

presentar una propuesta de cooperación bilateral. Refirió que coinciden con lo dicho por el mandatario 

estadounidense, respecto a que la relación entre México y Estados Unidos se muestra nuevamente 

sólida, basada en el respeto y entre iguales.  

“Hay una relación fuerte y productiva, como no se veía en décadas”, dijo. 

 

 

https://www.enteratever.com/exitosa-la-visita-del-presidente-de-la-republica-a-estados-unidos-senalan-diputados-del-pt/ 
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Exentar de aranceles a fertilizantes no garantiza 

disminución en el precio final: Fernández Noroña 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, calificó como 

buena la intención de exentar el pago de aranceles a fertilizantes que se utilizan en el campo 

mexicano; no obstante, señaló que esta medida no garantiza que el precio final disminuya, por lo que 

seguramente los beneficiarios serán los intermediarios y no los productores del agro nacional. 

 

 

https://efekto10.com/exentar-de-aranceles-a-fertilizantes-no-garantiza-disminucion-en-el-precio-final-fernandez-norona/ 
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Pretende el Partido del Trabajo lograr un gobierno de 
coalición: Irma Yordana Garay 

 
La diputada federal y coordinadora estatal del Partido del Trabajo (PT), Irma Yordana Garay Loredo, 

informó que la intención de solicitar audiencia con la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros, es para 

lograr un gobierno de coalición, como se estableció en campaña. 

 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/pretende-el-partido-del-trabajo-lograr-un-gobierno-de-coalicion-irma-yordana-

garay-8590320.html 
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PT pide a Morena subir a Noroña a las encuestas rumbo al 2024 
 

El Partido del Trabajo ya tiene lista su propuesta para aspirante presidencial en 2024, es el 
vicecoordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña. 

El legislador debe ser tomado en cuenta en las encuestas de la coalición Juntos Hacemos Historia, 
planteó el diputado federal petista, Reginaldo Sandoval. 

Afirmó que a Noroña la población “sí lo quiere” y no pasaría “nada”, si es tomado en cuenta en el 
ejercicio de medición de preferencias que alista el partido mayoritario en la coalición, el del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

“Nosotros sí tenemos nuestro candidato para el 24, para nosotros nuestra propuesta, listo ya para la 
encuesta es Noroña. Y en el Estado de México estamos también en la búsqueda de que lleguemos a 
acuerdos. Si, pues mucha gente sí lo quiere, que se mida en la encuesta, no pasa nada”, recalcó el 
parlamentario. 

“Es cuestión de querer y de tener posibilidades, Noroña les gana todos los sondeos, hasta ahorita”, 
defendió. 

Entrevistado en San Lázaro, Sandoval Flores recalcó que su partido está a favor de la unidad en la 
alianza con Morena y el Partido Verde (PVEM). 

Sin embargo, si esta no resuelve adecuadamente las candidaturas, el proyecto de la llamada 
transformación podría perder la Presidencia en un futuro no muy lejano, alertó. 

“Que como resolvamos el 24 ahora es la vida que va a tener la 4T. Si lo resolvemos muy mal, es 
probable que en la intermedia nos la quiten. Si lo resolvemos mal, el 30, y si lo resolvemos muy bien, la 
4T tiene vida para largo plazo”, sentenció. 

Insistió en que la toma de decisiones entre los aliados al movimiento fundado por el actual Presidente 
de la República, debe centrarse en criterios distintos a los que actualmente aplican. Las dirigencias de 
Morena, PT y PVEM deben entender que el actual no es un gobierno de alternancia, sino de “ruptura 
política”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/14/pt-pide-morena-subir-norona-las-encuestas-rumbo-al-
2024-558944.html 
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Que se midan las fuerzas de las ‘corcholatas’ con Gerardo Fernández: 
Reginaldo Sandoval 

 
Pero si de absurdos hablamos, venimos a la Cámara de Diputados y el ex 
coordinador de los diputados federales del PT, Reginaldo Sandoval, pide que se 
midan las fuerzas de las ‘corcholatas’ con su candidato, Gerardo Fernández 
Noroña. “Nosotros sí tenemos nuestro candidato para el 24, está listo para la 
encuesta, es Noroña. Mucha gente sí lo quiere, que se mida en la encuesta, no 
pasa nada”.  
 
 
 
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21525&ithint=video%2Cm

p4&authkey=%21AF8d3ddlvrr%2DwF0 
 
 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21525&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AF8d3ddlvrr%2DwF0
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21525&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AF8d3ddlvrr%2DwF0
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La Comisión de Relaciones Exteriores solicitará 
diálogo con autoridades de EUA para analizar la 

emisión de visas 

 
 

Boletín No.2168 

La Comisión de Relaciones Exteriores solicitará diálogo con autoridades de EUA para analizar la emisión de visas 

• Su objetivo es conocer la razón de la demora y las restricciones del visado para connacionales  

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), acordó en su reunión de junta 

directiva solicitar al consejero político de la embajada de Estados Unidos de América a que construya el puente de diálogo 

para analizar la demora y las restricciones en la emisión de visas. 

El legislador consideró que también se solicitará a los congresistas que participaron en la reciente reunión interparlamentaria 

entre ambas naciones a que dialoguen sobre esos temas. 

Destacó que de acuerdo a versiones de connacionales las citas para la emisión de visas se han programado para 2023 y 

2024, “lo cual es una forma elegante de negarte la visa”. 

Además, recordó que esta instancia legislativa prepara un paquete de discusión con el tema migratorio e incluso busca la 

posibilidad de visitar 52 consulados. “Habíamos planteado que esta Comisión buscaría ir para tener la interlocución directa 

con nuestros hermanos migrantes y conocer de viva voz los problemas que tiene con los consulados”.  
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Asimismo, dijo que se tenía prevista una reunión con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de que se corrijan las 

conductas de algunos cónsules que no se ponen a la altura. 

La diputada de Morena, María Guadalupe Chavira De La Rosa, propuso que ante el reciente encuentro entre los mandatarios 

de México y Estados Unidos de América se debe instalar una Comisión Biparlamentaria entre el Congreso estadounidense 

y el de México para dar seguimiento al tema del visado. 

Resaltó que abordar este asunto es fundamental, toda vez que hay una presión enorme de los connacionales respecto a 

conocer cuál es el trabajo del consulado en esta materia. 

Por su parte, Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado de Morena, expresó que ante la reciente visita del presidente de 

México a Estados Unidos de América, el Congreso de la Unión debe construir productos legislativos que permitan proteger 

a los trabajadores en América del Norte, que fue una propuesta del mandatario mexicano. 

Indicó que la propuesta debe fincarse en lo establecido en el capítulo XXIII del Tratado de Libre Comercio de América del 

Norte (TLCAN) y tomar como modelo el convenio entre México y Canadá en el sector agrícola. 

Además, trabajar para que los consulados se transformen en procuradurías del migrante, que dejen de ser oficinas de élite 

y se conviertan en espacios de defensoría de la dignidad de los connacionales. 

Argumentó en la actualidad las quejas de los connacionales son frecuentes, de ahí la importancia de que se revalorice la 

tarea del Servicio Exterior y exista un trato digno a la comunidad mexicana. 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) manifestó que la visita del Ejecutivo a Estados Unidos se llevó a cabo 

bajo un clima de respeto mutuo. 

Destacó que en este encuentro se tocaron temas importantes como lo relacionado con los migrantes y el ingreso de armas 

al país; en este último tema reconoció la labor del secretario de Relaciones Exteriores.  

El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) recalcó que la historia de las relaciones entre México y Estados Unidos de 

América no se ha escrito a partir de la reciente visita del Ejecutivo, por lo que pidió no olvidar lo realizado por mandatarios 

que lograron la recuperación de El Chamizal, la creación del Tratado de Desnuclearización de América Latina, la 

expropiación petrolera, entre otras acciones.  

Enfatizó que “las relaciones exteriores del país no se inventaron hoy; al contrario, se goza de la libertad y del reconocimiento 

en todas las naciones del mundo por tener una congruencia en la definición de los principios internacionales y la conducta 

que han asumido sus gobernantes”.    
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Dictámenes que se abordarán en la reunión ordinaria 

Las y los diputados aprobaron que para la próxima reunión ordinaria de esta instancia legislativa se discutan cuatro 

dictámenes, los cuales plantean reformar los artículos 19, 20 y 21 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, los artículos 

24 y 25 de la Ley de Cooperación Internacional para el Desarrollo. 

Asimismo, reformar y adicionar el artículo 44 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano y para modificar las fracciones XI 

y XII y adicionar la fracción XIII del artículo 28 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en materia de 

atracción de inversión extranjera. 

En este sentido, el diputado Femat Bañuelos informó que la reunión ordinaria se llevará a cabo el 26 de este mes, a fin de 

que las y los diputados iniciantes de estas reformas remitan por escrito los comentarios que consideren para abonar a los 

dictámenes antes citados. 
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 
 

“He tenido poco tiempo para ver algunas reacciones en redes sociales. Algunos 
nos preguntan, hay suficientes problemas en México ¿qué hacen allá? Somos 
ciudadanos del mundo. Otra, ¿qué están haciendo de vacaciones hasta allá? 
Venir a un país en guerra, no son vacaciones. ¿Qué hacen con nuestros 
impuestos allá? Nosotros estamos pagando nuestro propio viaje; no hay ni un 
solo peso público involucrado. Hay un reclamo porque el gobierno ha sido muy 
ambiguo en la condena; incluso, ha habido declaraciones de que Putin no está 
tan mal. Eso lo tenemos que erradicar, porque Putin encarna el mal”.  
 

https://drive.google.com/file/d/18UP9qVh6Dy9sEsoSuy5iJaB69a22plsl/view 
 

https://drive.google.com/file/d/18UP9qVh6Dy9sEsoSuy5iJaB69a22plsl/view
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 
 
 “No podemos ser ajenos, aunque sea en otro territorio, aunque sea en otro 
espacio, no podríamos pensar que esta guerra no nos afecta, digo, hoy en lo 
inmediato, los precios de los energéticos, la inflación, los precios de los bienes 
básicos, no nos puede ser ajeno eso a nosotros cuando se está vulnerando el 
orden internacional porque hoy pasa aquí pero mañana puede pasar con 
nosotros. Creo que hay una tarea en que nosotros, los ciudadanos de un país tan 
importante como México, tenemos que seguir al tanto para seguir incidiendo en 
los órganos internacionales y estar pendientes de lo que sucede en otras 
latitudes”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1AO9ePpTx4cpor1x2Wimh2G_f708iX01x/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1AO9ePpTx4cpor1x2Wimh2G_f708iX01x/view
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«Más de 8 mil menores han sido abatidos desde 2019 por 

disputas de la delincuencia organizada» 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de Gabriela Sodi Miranda, presentó ante la Comisión 

Permanente una proposición con punto de acuerdo para que los tres órdenes de gobierno se aboquen 

en la implementación de medidas urgentes de protección a infantes, tras denunciar que más de 8 mil 

menores en México han sido abatidos en lo que va del actual gobierno, como resultado de las disputas 

de la delincuencia organizada. 

 

https://efekto10.com/mas-de-8-mil-menores-han-sido-abatidos-desde-2019-por-disputas-de-la-delincuencia-organizada/ 
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Lamentable que Morena apueste por parálisis legislativa con 
campañas electorales adelantadas: PRD 

 

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados 
aseguró que es lamentable que Morena apueste por parálisis legislativa para concentrarse en 
campañas electorales adelantadas que sólo violan la ley. 

De acuerdo al sol azteca, en casi dos años de labor en San Lázaro hay pendientes de discutir más de 2 
mil iniciativas de un total de 2 mil 466 que han sido presentadas y turnadas a comisiones, al corte del 8 
de julio; esto da como resultado que sólo 6 de cada cien hayan sido aprobadas en todo este tiempo. 

La legisladora federal Gabriela Sodi aseguró que esperan turno de 74 de un total de 96 iniciativas que 
ya fueron presentadas, pues sólo han contado con la aprobación de cuatro ante el pleno; además, 
afirmaron que las trabas también se tienen en la Comisión Permanente, que tiene sesiones semanales. 

“Nos preocupa que desde iniciada la Comisión Permanente no se ha dictaminado ninguno de los 
puntos de acuerdo que hemos enviado y que son de urgencia, como ejemplifican los casos de menores 
de edad que están siendo víctimas de la violencia desatada por el crimen organizado con el aval de los 
tres niveles de gobierno, quienes se han negado a emprender acciones para proteger a la población 
más vulnerable”, explicó. 

Además, sostuvo que se ha dado un enfoque político a todas las propuestas que provienen de la 
alianza Va por México, sean o no para beneficio del país, lo que genera una parálisis legislativa que 
solamente congela las iniciativas. 

“Ojalá, confió, que ahora que iniciemos el siguiente período, a partir del primero de septiembre, 
regresen con otra visión y sepan que todo lo que hemos ido a plantear al Congreso de la Unión, está 
pensado en beneficiar a las y los mexicanos, y no lo hacemos con un enfoque partidista sino más bien 
con la idea de ayudar a nuestro país”, destacó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/lamentable-morena-apueste-paralisis-legislativa-campanas-prd-
490563 
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PVEM propone que estados homologuen sus leyes locales con la Ley 
General de Agua 

 

El senador por el PVEM, Israel Zamora Guzmán, pidió a la Comisión de Recursos Hidráulicos de la 
Cámara de Diputados que, en el marco de la dictaminación de la Ley General de Agua, se establezca la 
obligación de las 32 entidades del país de homologar su legislación en la materia. 

En un punto de acuerdo, el senador del Verde Ecologista recordó que, hace unos días, la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) emitió la declaratoria de emergencia por sequía en México. 

Y es que, señaló, de acuerdo con el corte de junio pasado, casi siete de cada 10 municipios no cuentan 
con todo el líquido que necesitan. 

Israel Zamora pidió convocar a los responsables del agua en las distintas entidades del país para que 
participen en el análisis de la calidad y suministro, así como para revisar las fuentes de contaminación e 
impacto de obras o actividades no autorizadas en áreas protegidas. 

Detalló que la nueva legislación permitirá evitar interpretaciones contradictorias a la Constitución y 
establecerá la distribución de competencias entre los tres niveles de gobierno para llevar a cada hogar 
el vital líquido. 

El senador por el PVEM advirtió que es urgente tomar acciones para mitigar la escasez y garantizar el 
equilibrio en el suministro de agua para los sectores agrícola, industrial y doméstico en las zonas 
afectadas por la sequía.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/14/pvem-propone-que-estados-homologuen-sus-leyes-
locales-con-la-ley-general-de-agua-558903.html 
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Inauguran Primer Foro Internacional “Hacia la 
Innovación Tecnológica, Sustentabilidad y el 

Desarrollo del Campo Mexicano” 

 
 

Las aportaciones y propuestas enriquecerán el trabajo legislativo y el 
presupuesto 2023 para el sector 

Boletín No.2167 

Inauguran Primer Foro Internacional “Hacia la Innovación Tecnológica, Sustentabilidad y el Desarrollo del Campo 

Mexicano” 

• Las aportaciones y propuestas enriquecerán el trabajo legislativo y el presupuesto 2023 para el sector  

• Participan legisladores, académicos, funcionarios, especialistas y campesinos 

Durante la inauguración del Primer Foro Internacional “Hacia la Innovación Tecnológica, Sustentabilidad y el Desarrollo 

del Campo Mexicano”, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) dijo que es un espacio de diálogo y reflexión 

para buscar más y mejores oportunidades al sector. 

No solo se trata de escuchar diagnósticos y planteamientos, sostuvo la diputada convocante al foro, sino de traducir las 

aportaciones en propuestas serias y viables que permitan saldar la deuda histórica con quienes viven y trabajan en el campo, 

subrayó. 
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Afirmó que la participación de las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat), así como del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y expertos internacionales, 

enriquecerán el trabajo legislativo para dar cauce a las problemáticas del campo e impulsar su desarrollo. “Eso incluye que 

el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 contemple recursos adecuados y suficientes para el campo”. 

Manifestó su preocupación por la dependencia de México ante otros países en materia alimentaria y por el conflicto entre 

Rusia y Ucrania “que confirma la necesidad de ser autosuficientes en este ámbito pues, aunque la conflagración tiene lugar 

del otro lado del mundo, sus repercusiones nos afectan a todos, en especial a países que importan buena parte del alimento 

y los fertilizantes que consumen”.  

Es momento de generar conciencia sobre el uso de insumos de origen biológico y mineral para alcanzar la restauración 

productiva de los suelos y maximizar la producción agrícola mediante la transferencia del conocimiento científico y 

tecnológico a productores rurales, indicó.  

Señaló que no puede haber autosuficiencia, soberanía nacional ni control inflacionario de productos que integran la canasta 

básica alimentaria sin el apoyo al campo. Planteó aprovechar la experiencia y conocimientos de especialistas para, a través 

del diálogo fluido y constructivo, dar al campo una mejor perspectiva de futuro.  

El diputado Tomás Gloria Requena (PVEM) externó que existe preocupación por la alta dependencia para cumplir lo que 

requiere el consumo y producción de alimentos en México. “Somos deficitarios en todas las áreas del sector privado, 

dependemos de casi todos los insumos para hacer producir la tierra y somos deficientes en la aplicación de recursos para 

impulsar el financiamiento al campo”. 

Destacó la importancia de que participe la SADER, para dialogar e impulsar el desarrollo productivo de México. “Ésta es 

una ventana de diálogo, de discusión, análisis y acuerdos para proponer temas, no solo de presupuesto, sino estrategias y 

herramientas para el manejo sustentable del suelo. Por eso este foro es muy importante y dará grandes resultados”.  

Necesitamos autosuficiencia alimentaria, somos deficitarios y creo que la estrategia funciona. “Hagamos el esfuerzo para 

que el Legislativo, el Ejecutivo y el pueblo hagan más productivo al país y lo hagan autosustentable cuidando y conservando 

el medio ambiente”, enfatizó.  

Salvador Fernández Rivera, coordinador general de Desarrollo Rural, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, 

afirmó que el reto es producir alimentos para todos, ya que en la actualidad somos 126 millones de mexicanos y se necesitan 

alimentos suficientes en cantidad, sanos y de calidad nutricional. “No es sencillo, es un problema muy grande, pues 70 por 

ciento de la población tiene problemas de sobrepeso y obesidad”. 

Edith Calixto Pérez, subdirectora de Prevención y Reducción de Riesgos de Conacyt, mencionó que hay múltiples desafíos 

en el campo mexicano, especialmente cuando se habla de medianos y pequeños productores, quienes son responsables del 
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80 por ciento de la producción primaria y viven en profunda crisis caracterizada por la pobreza extrema, marginación y, 

paradójicamente, altas tasas de desnutrición. “Actualmente tenemos una crisis de salud en el campo, donde se enferman por 

el uso desmedido de agroquímicos”. 

Francisco Ibáñez Pérez, de la Semarnat, sostuvo que en estos dos años de pandemia quienes alimentaron al país fueron las 

y los campesinos, quienes no pararon en la producción de alimentos. Puntualizó que son varios puntos a analizar, entre ellos 

si el modelo tecnológico de la agricultura industrial es el adecuado, si es posible ecologizar monocultivos o no, y sostener 

un nivel de producción alimentaria solo a base de tres cereales: arroz, trigo y maíz, que ha provocado una devastación y 

genera mayor impacto al cambio climático. 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 15/07/2022 

 

Alimentos fantasmas. Llaman a cuentas a BCS, San Luis Potosí, Nayarit 
y Zacatecas 

Baja California Sur, San Luis Potosí, Nayarit y Zacatecas deben responder por inconsistencias que 
ascienden a 95 millones 487 mil pesos en la operación de programas alimentarios –como desayunos 
escolares que, aseguran, implementaron durante el segundo año de contingencia por Covid-19, 
durante la suspensión de clases presenciales. El monto corresponde a recursos del Fondo de 
Aportaciones Múltiples (FAM) que recibieron en 2021; sin embargo, la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) detectó que los productos de estos programas no fueron entregados, no hay 
evidencia de que existieron, llegaron de manera extemporánea a los beneficiarios o fueron sustituidos 
por otros –sin justificación– por lo cual Ejecutivos estatales debían imponer penas convencionales a los 
proveedores. Tras una revisión a la primera entrega de informes de la cuenta pública del año anterior, 
EMEEQUIS identificó que estas cuatro entidades firmaron, con presupuesto del FAM, contratos para 
adquirir insumos o bienes con el fin de combatir la pobreza alimentaria o apoyar con nutrientes a la 
infancia; no obstante, los auditores detectaron irregularidades en la operación, por lo cual reclaman el 
posible daño a la hacienda pública federal por los 95.4 millones de pesos. 

El monto observado más alto corresponde a San Luis Potosí, con 76 millones 28 mil 689.20 pesos 
pendientes de aclaración. El dictamen de la auditoría 1580 refiere que el gobierno no presentó la 
documentación que acreditara el suministro, la distribución y la entrega de los bienes e insumos 
alimentarios que adquirió mediante los contratos números CO02-LA-DIF-001-2021 y CO04-DIF-CAASPE-
AD01-2021 pagados con recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples durante la administración de 
Juan Manuel Carreras López, ya que fueron firmados el 22 de febrero y 25 de marzo del año anterior. 

El segundo contrato correspondía a desayunos fríos (68.8 millones de pesos), en un periodo en el que, 
por la pandemia ocasionada por el SARS- CoV-2 ¡las escuelas fueron cerradas! y el estado migró a una 
modalidad virtual. Ambos fueron firmados a través del DIF. A Zacatecas, la ASF observó un posible 
perjuicio a la hacienda pública por 12 millones 696 mil 351.63 pesos por no presentar evidencia de las 
entregas de los alimentos a los beneficiarios de los municipios de Trancoso, de El Salvador, de Villa 
Hidalgo y de Mazapil, los cuales recuperaron los apoyos retenidos con hasta ocho meses de atraso, en 
incumplimiento de las Reglas de Operación de los Programas Estatales. 

https://www.m-x.com.mx/investigaciones/alimentos-fantasma-llaman-a-cuentas-a-bcs-san-luis-potosi-
nayarit-y-zacatecas 
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Sostiene Barbosa que “no hay desgobierno” en Acatlán y 

Piaxtla tras detención de sus alcaldes 
 

El gobernador Miguel Barbosa Huerta sostuvo que “no hay desgobierno” en los municipios de Acatlán 
de Osorio y Piaxtla, a raíz que los alcaldes Arturo “N” y Miguel Ángel “N”, respectivamente, se 
encuentran en prisión. 

 

https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/barbosa-no-hay-desgobierno-en-acatlan-piaxtla/ 
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Informe de nueva autopsia a cuerpo de Debanhi Escobar 
se conocerá el lunes: SSPC 

Los nuevos resultados periciales sobre la muerte de Debanhi Escobar serán dados a conocer 
este lunes 18 de julio, según informó el subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo 
Mejía, durante La Mañanera. El cuerpo de la joven fue exhumado el 1 de julio por autoridades 
federales y de la Fiscalía Especializada en Feminicidios de Nuevo León, luego de que el Poder Judicial 
concedió la autorización legal, con la cual se buscó realizar una nueva autopsia. 

 

https://www.milenio.com/policia/informe-exhumacion-debanhi-escoba-dara-lunes 
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En marcha el proceso por segundo juicio político contra 

Estrada Ferreiro 
 

“El licenciado se encuentra muy bien. Tranquilo, ocupado y atendiendo temas de su defensa”, aseguró 
la abogada del ex alcalde de Culiacán Jesús Estrada Ferreiro, María de Jesús Verdugo Soberanes, antes 
de dar la cara a la Comisión Instructora del Congreso del estado para el desahogo de testimoniales por 
el segundo juicio político promovido contra el expresidente municipal. Pasadas las once de la mañana 
acudieron a declarar diferentes personalidades, entre ellas viudas de policías y la síndico 
procuradora, María del Rosario Valdez Páez. 

 
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/en-marcha-el-proceso-por-segundo-juicio-politico-contra-estrada-ferreiro-8593089.html 
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Rechazan reinstalación de Jorge Winckler como Fiscal 
General de Veracruz 

El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Séptimo Circuito negó el amparo a Jorge 
Winckler Ortiz, exfiscal de Veracruz, con el cual pretendía ser reinstalado en el cargo, a pesar de 
encontrarse prófugo de la justicia. 

 

http://jornadaveracruz.com.mx/estado/rechazan-reinstalacion-de-jorge-winckler-como-fiscal-general-
de-veracruz/ 
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Confirman primer caso de viruela del mono en Baja 
California 

 

La Secretaría de Salud de Baja California confirmó el primer caso de viruela del mono en un paciente 
con residencia en el municipio de Ensenada. El paciente de 33 años se reporta estable, bajo 
tratamiento y en aislamiento domiciliario. 

 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confirman-primer-caso-de-viruela-del-mono-en-baja-california-8591331.html 
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La era Merkel en Alemania ha sido objeto de reconocimiento y apología por la sobriedad y 

estatura moral de la ex Canciller, por la estabilidad económica conseguida después de la crisis 

del 2008, por la unidad de Europa mantenida ante el Brexit, y por una progresista política 

ambiental y climática.  Sin embargo, ciertos rasgos de su gobierno han merecido críticas y 

cuestionamientos desde diversos campos de opinión. Uno de ellos es la recepción de más de 

dos millones de refugiados sirios; otra, su obsesiva austeridad fiscal y resistencia a respaldar el 

sistema monetario Euro con una coordinación fiscal europea expresa. Otra más, no haber 

fortalecido lo suficiente las capacidades militares de Alemania, manteniéndola como un actor 

reticente en la defensa de Europa y en las responsabilidades de la OTAN. Adicionalmente, con 

la invasión de Rusia a Ucrania emergieron y se develaron errores estratégicos de Merkel en 

materia de energía, de consecuencias muy graves. Por un lado, el cierre de las centrales 

nucleares por presiones del Partido Verde Alemán, después del accidente de Fukushima en 

Japón en 2011, cuando ocurrieron un terremoto y un tsunami catastróficos que inhibieron el 

sistema de bombeo y enfriamiento de los reactores. Fue una falla de diseño; y, como 

consecuencia de la radiación emitida, se registraron dos muertes documentadas. El cierre de 

las centrales nucleares alemanas hizo que se incrementara la generación de electricidad con 

carbón, y que el gobierno recurriera cada vez más a la importación de gas de Rusia a través de 

dos gasoductos por el mar Báltico: Nord Stream 1 y 2 operados por la empresa Gazprom, que 

incluso contrató como consejero al ex Canciller socialdemócrata Gerhard Shröder. Merkel 

pensó que comprometiendo a Putin en una relación de interdependencia comercial y financiera 

se daría gradualmente un proceso de convergencia política y económica con Rusia. Se 

equivocó rotundamente. Alemania tiene desde entonces que cargar con un pesado lastre de 

combustibles fósiles en la lucha contra el cambio climático, además de perder su soberanía 

energética y entregarla en las manos de un tirano agresor y criminal de guerra. La semana 

anterior, el parlamento alemán, bajo influjo del Partido Verde, decidió reactivar centrales 

eléctricas de carbón ya cerradas, y proseguir con el cierre de las últimas tres centrales nucleares 

en funcionamiento para finales de 2022. El carbón es el energético más sucio y contaminante 

que existe, no sólo en cuanto a gases de efecto invernadero, sino a contaminantes tóxicos que 

envenenan la atmósfera con partículas respirables, metales pesados, óxidos de azufre, y óxidos 

de nitrógeno entre otros. Alemania emitirá así cada vez más gases de efecto invernadero, en 

contradicción de su imagen internacional como líder climático y ambiental. 
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Todo ello, mientras que, en el contexto de la guerra de Putin contra Ucrania y de políticas 

climáticas cada vez más asertivas, numerosos países como Francia, China, Estados Unidos, la 

India, Bélgica, Japón, y muchos más retoman con decisión la energía nuclear. El parlamento 

europeo recientemente clasificó a la energía nuclear como “amigable con el clima”, por lo que 

se hace acreedora a apoyos financieros y regulatorios. Sin energía nuclear a escala masiva, 

será casi imposible que el mundo alcance el objetivo de cero emisiones netas de Gases de 

Efecto Invernadero para el 2050 con sistemas eléctricos estables, confiables y de costo 

accesible. 

 

La energía nuclear no genera CO2, y produce electricidad de carga básica de manera 

constante, predecible y a costos asequibles; no es intermitente como las energías eólica y solar, 

y requiere sólo un espacio físico o territorial pequeño que no conlleva mayores impactos 

ecológicos. Sus riesgos son objetivamente muy bajos. El accidente de Chernóbil en 1986, y las 

31 muertes registradas, fueron provocadas directamente por incompetencia en la manipulación 

irresponsable de un reactor defectuoso y obsoleto. Actualmente, nuevos diseños y tecnologías 

permiten construir y operar reactores nucleares intrínsecamente seguros. Pronto estarán en el 

mercado reactores compactos y modulares producidos en serie que reducirán 

considerablemente los costos de inversión. Los residuos nucleares pueden depositarse en 

estratos geológicos estables y seguros durante miles de años, o bien, reciclarse. Objetivamente, 

la energía nuclear es de las más seguras que existen. Ha provocado 0.03 muertes por cada 

Tera-watt/hora de electricidad generada; la energía eólica 0.04; el gas 2.82; y el petróleo y el 

carbón, cientos de veces más, de 18.43 a 32.72 muertes por Tera-watt/hora respectivamente¹. 

Además, deben considerarse las grandes ventajas que en soberanía energética permite la 

energía nuclear, al evitarse la dependencia de las importaciones de hidrocarburos. En este 

sentido, es indispensable desarrollar capacidades de ingeniería y diseño de reactores y sus 

componentes, de producción de uranio y su enriquecimiento, o de uso de uranio natural con 

agua pesada, en nuevas cadenas de valor con efectos multiplicadores tecnológicos y 

económicos muy considerables. 

 

Twitter: @g_quadri 
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Los estados y municipios de cualquier país federal, tienen dos fuentes fundamentales de ingresos: los 
ingresos propios y las transferencias que el gobierno federal les participa por la cesión de facultades 
tributarias. Se pueden agregar los recursos de la deuda, pero por lo pronto la dejamos de lado, además somos 
un país donde 5 estados abarcan un poco más de la mitad de la deuda subnacional y en el nivel local es 
extremo. 

Revisando información de los ingresos estatales en la CP 2021, se confirma lo que hemos comentado hace 
tiempo, esto es, la extrema dependencia de las transferencias federales en las finanzas de los gobiernos 
municipales y estatales, por lo cual son sujetos a la fiscalización superior. 

Según esta Cuenta Pública, la Ciudad de México recaudó el 49 por ciento de sus ingresos totales, mientras 
que el 51 fueron ingresos de origen federal. En cuanto a porcentaje de sus ingresos propios, le siguen 
Chihuahua y Nuevo León con 23 y 21 por ciento, respectivamente. 

Interesante, pero hay razones económicas para entenderlo, es el caso de Quintana Roo, que recauda un poco 
más del 18 por ciento, y con tendencias a crecer. No está mal, es una luz en el desierto del sur sureste en esta 
materia y no es solo por la pobreza y la marginalidad, que es real, sino el desinterés y la desidia recaudatoria 
del resto de las entidades federativas 

Al respecto tenemos ejemplos de ello: cuando la mayoría desapareció el impuesto a la tenencia, que por lo 
menos equivalía en promedio a un mes adicional en participaciones, ya que era administrado por los estados 
y éstos tenían la obligación de participar al menos el 20 por ciento de la recaudación del mismo, además 
tampoco ha habido eficiencia en el caso del impuesto sobre nóminas, etcétera. Además, no todos 
aprovecharon las ventajas de la colaboración administrativa. 

En el pasado incluso en la Ley de Ingresos llegó a ponerse el impuesto a las ventas finales, pero solo dos 
entidades se interesaron por ello, pero la temporalidad de la ley lo inhibía. 
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El Estado de México recauda el 16 por ciento de sus ingresos propios, pero las transferencias de origen federal 
representan el 84 por ciento de sus ingresos totales. 

Es necesario precisar que la reforma a la fórmula de distribución de participaciones de 2007 fue regresiva, al 
tener como único indicador válido la población domiciliada, lo que pegó fuertemente a Tabasco, pero 
fundamentalmente a la Ciudad de México y benefició a pocas entidades, pero particularmente a una, el Estado 
de México, que tiene un coeficiente de participaciones superior al 14 por ciento, mientras que el de la Ciudad 
de México no llega al 9.0 por ciento y tiende a decrecer. Cuando termine el proceso gradual de cambio de la 
fórmula de 2007, que no falta mucho, ya que se hizo en términos nominales, no reales. 

Los datos de población que su utilizaron en la Cuenta Pública referida hablan de más de 16 millones de 
habitantes en el Estado de México y sólo de 9 millones en la Ciudad, que tiene una gran población flotante.  

Del otro lado del espejo, existe una gran dependencia del esfuerzo federal; estados como Guerrero dependen, 
según esa Cuenta Pública, en un 98 por ciento de ingresos de origen federal, Oaxaca el 96 por ciento, Chiapas 
y Michoacán el 95 por ciento, así hasta sumar 22 que por lo menos reciben el 90 por ciento de sus ingresos 
totales del esfuerzo recaudatorio del poder central. 

Las excepciones ya las comenté, destacando la Ciudad de México, que sólo depende de la mitad de sus 
ingresos. 

Como mencioné hace una semana, las participaciones este año van de acuerdo al programa, esto es, bien y 
ello obliga a todos a tener finanzas sanas, bien administradas, sin desvíos innecesarios, ni burocracia, 
cumpliendo con sus responsabilidades. 

Habría que profundizar por qué no recaudan la mayoría mientras que otros sí lo hacen. Así no se puede. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR;  BUENA Y FAVORABLE LA REUNIÓN CON BIDEN, MIGRACIÓN TEMA PRIORITARIO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que fue muy buena y favorable su reunión con el presidente de los EEUU, Joe Biden. El 

presidente López Obrador sostuvo que en el encuentro se trató el tema migratorio, subrayando la importancia de dar trabajo a la gente en sus 

lugares de origen: Insistimos en que se continúe y amplíe desde Estados Unidos el apoyo que ya se están aplicando en Honduras, Salvador y 

Guatemala a través de dos programas que son Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro. Asimismo, aseguró también que se tocó el 

tema de incrementar el número de visas de trabajo temporales para México y Centroamérica, a fin de controlar el flujo migratorio. También se 

propuso quitar aranceles, que puedan existir toda la regulación en el comercio, simplificar trámites quitar todos los trámites tediosos y unirnos 

más para producir y enfrentar el fenómeno migratorio. Finalmente, el presidente sostuvo que las visas temporales de trabajo no serán solo para 

el campo sino también para el área de la industria y servicios: es una realidad que hace falta fuerza de trabajo en EEUU. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; FIRMAN SENADO E INSTITUTO NACIONAL DE SALUD PÚBLICA CONVENIO DE 

COLABORACIÓN 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero,  informo que el Senado de la República y el Instituto Nacional de Salud Pública 

firmaron un convenio de colaboración para intercambiar información de forma permanente en materia de salud, a fin de fortalecer la actualización 

de las y los senadores en este campo, así como de sus equipos técnicos. Destacó que este acuerdo establece las bases generales de 

colaboración que permitirán participar a integrantes de ambas instituciones en programas, proyectos, actividades e investigaciones, así como en 

la difusión de información en materia de salud, lo que beneficiará y coadyuvará en los trabajos de la Cámara de Senadores y de la Comisión de 

Salud, para mejorar los ordenamientos jurídicos en la materia. En la misma reunión el Senado recibe reconocimiento por Ley General para el 

Control del Tabaco, La presidenta de la Comisión de Salud, Lilia Margarita Valdez Martínez, entregó a la presidenta de la Mesa Directiva, Olga 

Sánchez Cordero, así como al senador Ernesto Pérez Astorga, de Morena, el reconocimiento que otorgó el Comité Interinstitucional para la 

Lucha contra el Tabaco al Senado. Este reconocimiento se trata de una distinción, por la aprobación unánime de la reforma a la Ley General 

para el Control del Tabaco, que permite proteger los espacios públicos del humo de tabaco; además de que prohíbe por completo la publicidad, 

promoción y patrocinio de estos productos. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; TAMAULIPAS TIENE QUE INICIAR LA TRANSICION POLÍTICA ORDENADA, PACÍFICA Y LEGAL  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, durante la presentación del Primer Informe de Actividades Legislativas del senador Faustino López Vargas, 

enfatizó que Morena ganó a la buena y ahora al pueblo tamaulipeco le toca iniciar, a partir del 1º de octubre, la transformación de la entidad. El 

legislador hizo un llamado para que en Tamaulipas se dé una transición política ordenada, pacífica y legal, pues el proceso electoral ya pasó, los 

ciudadanos decidieron apoyar al doctor Américo Villarreal Anaya, y ahora requiere iniciar un proceso de reconciliación, para dejar a tras los 

viejos esquemas del abuso del poder. Señalo que en el estado, se tienen que eliminar los viejos moldes del quehacer político, abandonar los 

viejos esquemas del abuso del poder y honrar los principios que nos dieron origen: no robar, no mentir y no traicionar al pueblo. Monreal Ávila 

consideró que esos principios se deben aplicar en Tamaulipas a partir del 1º de octubre, por lo que el gobernador electo, Américo Villarreal, 

necesita todo el respaldo, cohesión y unidad, porque el ejercicio de gobierno no es tarea fácil. Indico que el doctor tiene la ventaja de la alianza 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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estratégica con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que acompañará al estado para sacudirse los viejos esquemas que lo han dañado, 

que lo han lesionado y no lo han dejado crecer.   

 

MARCELO EBRARD; SRE Y GOBERNACION REALIZAN REPATRIACIÓN DE MIGRANTES FALLECIDOS EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informo que las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE), y de Gobernación, a través 

del Instituto Nacional de Migración (INM), y de la Defensa Nacional (Sedena) coordinan una serie de medidas a fin de repatriar los cuerpos de 

las personas que desgraciadamente fallecieron a finales de junio en un tráiler de carga en la zona metropolitana de San Antonio, Texas. Por 

parte del Consulado General de México en esa ciudad, se ha mantenido comunicación permanente con las familias afectadas, además de 

acompañar a los tres mexicanos hospitalizados, uno de los cuales ya se recuperó y está en su hogar en Estados Unidos. El Gobierno de México 

repatriará 25 de 26 personas mexicanas fallecidas, y cubrirá los gastos hasta sus lugares de origen. El Gobierno de México ofrece sus 

condolencias por la pérdida de las personas mexicanas y reitera su apoyo y acompañamiento para las y los mexicanos en el exterior. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; IMPARTIRÁ EN LA EXPO GUADALAJARA CONFERENCIA “LA IMPORTANCIA DE JALISCO Y SU RELACIÓN 

CON EL GOBIERNO DE MÉXICO” 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se presentará mañana sábado 16 de julio en la Expo Guadalajara, para impartir la 

conferencia denominada “La importancia de Jalisco y su relación con el gobierno de México”, confirma el regidor de Morena en Guadalajara, 

Carlos Lomelí Bolaños. El titular de la Segob también tiene previsto participar en una comida con empresarios de Jalisco. Hasta ahora, son dos 

los candidatos a la elección presidencial de 2024 que se han presentado en la entidad. El primer funcionario en visitar Jalisco fue el secretario 

de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien estuvo en una reunión con regidoras y legisladores de Morena, donde se destapó y reconoció 

ser una de las “corcholatas” del presidente Andrés Manuel López Obrador. El coordinador de Morena en el senado, Ricardo Monreal Ávila 

fue otra de las “corcholatas” de Morena que visitó el estado de Jalisco, donde habló con un grupo de empresarios agropecuarios, inmobiliarios y 

notarios que le hicieron rendir cuentas ante la lentitud de la recuperación económica. Durante su gira en la entidad, Monreal también se reunió 

con mujeres empresarias, sindicalistas, líderes políticas y representantes de asociaciones civiles, para ampliar el diálogo sobre el trabajo 

legislativo en el senado. 

 

PEÑA NIETO; TRAS INVESTIGACIONES DE LA UIF PONE EN VENTA SU DEPARTAMENTO EN ESPAÑA 

 

El expresidente Enrique Peña Nieto, puso a la venta su departamento de lujo en Madrid, España, luego de que la Unidad Inteligencia Financiera 

(UIF) anunció que la Fiscalía General de la República (FGR) lo investiga. El expresidente radica en Madrid desde hace unos años, el 

departamento se encuentra en el barrio madrileño de Almagro. 

 

SINALOA; CONSULTA INDÍGENA DA LUZ VERDE A LA CONSTRUCCIÓN DE PLANTA FERTILIZANTE 

 

Luego de un periodo de análisis, se llevó a cabo la consulta indígena para decidir la construcción de una planta de fertilizantes en Topolobampo, 

Sinaloa, en donde la mayoría de los pueblos yoreme-mayo otorgaron el sí a la obra. De acuerdo al protocolo, 12 de las 13 asambleas deliberativas 

votaron a favor del proyecto que implica una inversión de 5 mil 500 millones de dólares. Aún se esperan los resultados oficiales por parte de las 

autoridades, la aprobación de los pueblos originarios se suma al más de 75% que dio su respaldo en la consulta ciudadana de noviembre pasado, 

coordinada por el gobierno federal. El proyecto de Gas y Petroquímica de Occidente (GPO) estima que durante los 10 años de obras se generarán 

más de 15 mil empleos entre directos e indirectos; asimismo, el proyecto estima que al término de los tres primeros años se producirán 800 mil 

toneladas anuales de fertilizantes, cantidad suficiente para abastecer a los productores del noroeste mexicano. Desde el inicio de la pandemia 

de Covid-19, los productores se han tenido que enfrentar al encarecimiento del insumo, situación que ha empeorado a últimas fechas con el 

conflicto armado entre Rusia y Ucrania. Con la idea de garantizar la sustentabilidad económica y ambiental, la filial de Grupo Proman, empresa 

alemana con 20 plantas alrededor del mundo, dio vida a un plan integral con 13 acciones para resguardar los ecosistemas y generar ganancias 

ambientales, el cual incluye el saneamiento de la bahía de Ohuira, zona con altos índices de contaminación tras cuatro décadas de recibir 

descargas agrícolas y urbanas, en detrimento de su flora y fauna. Todos los proyectos se trabajarán en coordinación con universidades, 

asociaciones civiles, entidades gubernamentales y otras empresas privadas.  
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI ATENDERÁ NECESIDADES DE LOS PRODUCTORES DEL CAMPO 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, señaló que las y los diputados priistas atenderán las necesidades del 

campo, como la reestructura programática para el presupuesto 2023, a fin de beneficiar a los productores ganaderos, agrícolas, pecuarios y 

apícolas. Informó que en reunión con legisladores locales de Querétaro, en el Senado de la República, reiteró que desde la bancada que dirige 

se atenderá el tema e invitó a las y los diputados a visitar el recinto de San Lázaro para ahí, reflexionar y analizar la situación de manera previa 

a la discusión del paquete presupuestal del próximo año. El 90 por ciento de los programas del campo en el estado de Querétaro ya no existen, 

ya no hay apoyo. Tenemos una crisis muy complicada. En la reunión participaron los diputados federales Mariano González, Eduardo Zarzosa, 

Yerico Abramo Masso, José Francisco Yunes, Andrés Cantú, así como el senador Jorge Carlos Ramírez Marín. 

 

DIPUTADOS DE MORENA; LÓPEZ OBRADOR SE AFIANZA COMO LÍDER DE AMÉRICA LATINA 

 

Diputadas y diputados de Morena afirmaron que el presidente Andrés Manuel López Obrador afianzó el liderazgo latinoamericano tras la visita 

que realizó a Estados Unidos, donde se reunió con su homólogo Joe Biden y sostuvo un encuentro con empresarios de ambas naciones. Al 

hacer un balance de esta visita, respaldaron los planteamientos que se abordaron como parte de la agenda que concentra, entre otros temas, 

apoyo a migrantes, soberanía y cooperación energética. Destacaron las propuestas para reivindicar a los migrantes, connacionales y 

centroamericanos, tanto la visión política en materia de derechos humanos como la parte de impulsar el desarrollo regional planteando las visas 

de trabajo.  La diputada Aleida Alavez Ruiz subrayó la autoridad política del mandatario nacional para plantear el respeto a los derechos 

humanos. Celebro que con esta visita se consolida, como líder regional en América Latina. La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz señaló 

que en las anteriores administraciones se dejó crecer el tráfico de armas provenientes del vecino país, pero ahora se lucha contra la ilegal venta 

de armas en México, porque nuestro presidente es pacifista y estamos en una posición muy distinta. 

 

MARGARITA MARTÍNEZ FISHER; CONSULTA NACIONAL EN EL PAN BUSCA RELANZAMIENTO DEL PARTIDO PARA DEJAR DE SER 

OPOSICIÓN  

 

La secretaria de Formación y Capacitación del PAN, Margarita Martínez Fisher, expreso que la consulta nacional 2022 busca un relanzamiento 

del partido mediante la Reforma de Estatutos y el Programa de Acción Política, para generar nuevas respuestas a los temas importantes del 

país. Un replanteamiento del partido para dejar de ser oposición y pasar a ser opción y alternativa para las y los mexicanos. Destaco que en 

todos los estados hay voces de decepción hacia el gobierno morenista. Ante ello, sostuvo, el PAN se actualiza para tener nuevas reglas del juego 

y para construir junto con la sociedad el proyecto de país que queremos, así como para dar respuesta a los grandes temas nacionales a través 

de ejes temáticos como democracia, salud, combate a la corrupción, desarrollo humano, economía social de mercado y política exterior. El 

secretario de Fortalecimiento Interno del PAN, Agustín Rodríguez, dijo que, ante las preocupaciones y retrocesos en materia de seguridad, 

salud, educación y competitividad, Acción Nacional va al reencuentro con la sociedad y con todos los mexicanos para construir un partido fuerte, 

sólido, moderno e incluyente para enfrentar los procesos electorales.  

 

EE.UU; INFLACIÓN PROSIGUE SU ASCENSO Y LLEGA AL 9.1%, LA MAYOR DESDE 1981 

 

La inflación en Estados Unidos prosigue su ascenso y en junio se situó en el 9,1 %, una tasa no vista desde 1981 y empujada, como viene 

siendo habitual en los últimos meses, por el encarecimiento de la energía y de los alimentos. En un mes, los precios de consumo subieron el 

1,3 %, según los datos publicados por la Oficina de Estadísticas Laborales 
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Cuidadoso en no violar veda electoral que impuso el Instituto Nacional Electoral, el político de 

Zacatecas, recorre el país, para posicionar su aspiración en la candidatura presidencial de Morena, 

en el 2024. 

Desde ciudad Madero, Tamaulipas, a donde acudió a presentar su libro, “Las grandes reformas para 

el cambio de régimen”, y para acudir a la presentación del informe legislativo que presentó el 

senador, Faustino López Vargas -suplente del gobernador electo, Américo Villarreal Anaya-, el 

coordinador del grupo mayor, ofreció conferencia, en la que fue puntual: “voy a aceptar todas las 

preguntas que me hagan”. 

Ante los medios locales y corresponsales de la prensa nacional, el legislador, reiteró su tesis de 

virtual campaña política, en el contexto de aspirar a aquella candidatura: 

-“Yo he dicho siempre que México, necesita continuar la transición y continuar un proceso de 

reconciliación”. 

-“Aquí, ha sido la presentación de un libro, pero yo voy a seguir insistiendo en que México necesita 

acuerdos y que  no necesitamos una confrontación permanente entre sectores, sino acuerdos con 

los sectores”. 

Sin ambages, Ricardo Monreal Ávila, fue autocrítico: 

-“Morena, no puede alejarse de las clases medidas; Morena, no puede alejarse de las Iglesias; 

Morena,  no debe alejarse del sector intelectual, académico, universitario; Morena, no puede 

alejarse de los medios de comunicación y de los comunicadores, por eso hablo de que México, 

necesita una etapa de reconciliación nacional”. 

Ponderó que en atería de medios, en el Senado, alistan agenda concreta en materia federal, para la 

protección de periodistas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “MÉXICO, NECESITA TRANSICIÓN Y RECONCILIACIÓN”; SAN LÁZARO: 

BUSCAN DIÁLOGO CON AUTORIDADES DE EU, PARA VISAS 
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-“También el Estado, tendrá que hacer lo propio, en el Legislativo local, pero es una prioridad, la 

protección al ejercicio de los medios de comunicación y la protección a los periodistas y a sus 

familias, que diario se exponen en esta difícil profesión y oficio”. 

Reiterativo, Ricardo Monreal, minimiza que elección del candidato a la Presidencia en Morena, no 

surja de “encuesta a modo”. Con toda intención,  con dedicatoria para Mario Delgado, agregó: 

-“… de aquí al 31 de julio, hay un proceso interno para seleccionar y elegir a los delegados qu van a 

acudir al Congreso Nacional de Morena y a los dirigentes en los estados y me da pie para decirle que 

insistamos en la democratización de Morena y que no sean, lo que dije en el discurso: las prácticas 

de los partidos que están en extinción, las que se trasladen a Morena”. 

-“Porque me temo que si no logramos ponernos de acuerdo de aquí al 31, quienes van a ganar la 

elección el 31, son los que tengan más dinero y más capacidad de movilización y eso no es Morena. 

Hay que tener cuidado, pero tienen toda la razón”. 

Cuidadoso, el presagio: 

-“Pero no, yo en mi futuro, dependo de la gente. La gente me va a poyar”. 

Contexto en el que persiste en que no va renunciar a Morena, si la elección del candidato 

presidencial es por “encuesta carnal”. 

-“¡No!, voy a seguir en Morena, por eso estoy aquí. Estoy luchando por la gente abajo. Yo quiero 

ser, en su momento, cuando se lance la convocatoria, el candidato de la gente, no el candidato de 

la nomenclatura, ni siquiera el candidato del poder”. 

Tras virtual segunda dedicatoria para Mario Delgado, define: 

-“Quiero ser el candidato de la gente, llegado el momento de inscribirme y ganar la elección 

interna”. Y aprovecha para afirmar que es amigo de los amigos, es decir, de los dirigentes nacionales 

de la oposición, “incluyendo Dante Delgado”, son mis amigos personales, aclara, “pero ni él me ha 

ofrecido nada, ni yo estoy tocando las puertas de ningún partido”. 

-“Estoy tocando las puertas de los militantes de Morena y de los simpatizantes de Morena”. 

No obstante su dicho de señalar que no se va de Morena, Ricardo Monreal, delinea: 

-“Si hay reglas claras y equitativas, no tenemos por qué irnos”,  pero si  no hay, también aclara: 

“¡Ah!, pues ahí vamos a ver qué hacemos”. 
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Cuando al también presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, cuestionaron si 

será el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, el que sea “gran elector”, en la candidatura 

presidencial del partido, el ex gobernador de Zacatecas, otra vez, fue puntual: 

-“Yo espero que  no, porque venimos huyendo de eso. Yo renunció al PRI en 1997, porque se me 

excluyó”. 

-“Cuauhtémoc Cárdenas Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia, renunciaron al PRI en el 88, y formaron la 

Corriente Democrática, porque se les excluyó. Nosotros no podemos cometer el mismo error de los 

viejos partidos, o de los partidos que están en extinción”. 

Institucional, leal, y con el deber de guardar las formas en política, asegura: 

-“No me voy a confrontar con Andrés Manuel. Andrés Manuel es historia y no me voy a pelear con 

la historia. Voy a luchar limpiamente con la gente de Morena, adentro”. 

-Contra el Presidente, le insistieron. 

-“¡No!, contra él, no, pero con la gente, sí”, en alusión a la mafia del poder que está en el partido. 

No creemos que de hoy a un año, el fundador del Morena, recule en su decisión de que una virtual 

“encuesta a modo”, sea la que decida quién es el candidato o candidata a la Presidencia. 

Encuesta que, hay que decirlo, al aplicarse, ofenderá sentido común de los mexicanos, militantes o 

no de Morena, porque la tercia que impulsa Andrés Manuel López Obrador, la integran Claudia 

Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández y Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

Con esa vieja práctica ofensiva para los militantes y simpatizantes de Morena, de confirmarse, hay 

que decirlo, es inminente la salida de Ricardo Monreal Ávila, del partido. 

¡Claro!, el senador, es hombre del sistema imperante en este país, que hasta conoce “los tiempos 

de la política” y con ese bagaje, seguro, estará dispuesto a negociar, dialogar y encontrar una salida 

con “ysq”, para el asunto, de confirmarse la “encuesta carnal”. 

En el 2018, se le atravesó o le atravesaron, mejor dicho, a la amiga de la amiga, para frenarlo en su 

aspiración de ser el candidato de Morena, a la jefatura del gobierno en CDMX. 

Claudia Sheinbaum, se espera, impulse en Palacio Nacional, las aspiraciones del ex diputado federa, 

Martí Batres Guadarrama, para esa candidatura y empujarían a un callejón sin salida, al senador 

Ricardo Monreal Ávila, quien no encontraría otra, que la salida de Morena, al no recular el proyecto 

de que sea “encuesta amiga”, la que  decida si la unción es para la jefa de gobierno capitalino, el 

titular de Gobernación o el soberbio canciller. 
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Al menos que, a Ricardo Monreal, lo convenzan de que sería el próximo líder de los diputados de 

Morena en Cámara de Diputados; la reelección como senador, por otro periodo más, cual establece 

artículo 59 de nuestra Ley de leyes o la secretaría de Gobernación, donde le ayudaría mucho a Adán 

Augusto López Hernández, si éste es el que gana la encuesta “a modo”. 

En política, reiteramos, no hay nada escrito y, de aquí a un año, todo puede cambiar, incluso esa 

aberrante decisión de elegir al candidato a la Presidencia de Morena, por ese método, lo cual, sería 

una burla para el sentido común de los mexicanos, sobre todo los “de clase media, para arriba”, 

porque saben que, cualquiera de aquellos tres actores políticos de Morena que aspiran a suceder a 

su jefe máximo, podría resultar con la unción que ambicionan. 

La dignidad, no tiene precio ni sexenio, señalamos en este espacio, y el senador Monreal, demostró 

que la tiene, cual demostró a Ernesto Zedillo, cuando éste, le negó la candidatura del PRI, al gobierno 

de Zacatecas; previo al “destape”, en ese estado, el político de Fresnillo, acudió a la residencia oficial 

de “Los Pinos”, donde el creador del Fobaproa, confirmó que no, que no lo postulará el PRI al 

gobierno de su estado natal. 

Monreal, se fue al PRD y lo demás, cual él citó ayer en ciudad Madero, Tamaulipas, es historia. 

Por lo pronto, cual señalamos al inicio de esta columna, desde esa ciudad en el norte del país, el 

coordinador del grupo mayor en el Senado, reiteró tesis de virtual precampaña por la Presidencia: 

México, necesita continuar la transición y un proceso de reconciliación. 

¡Ojalá! 

EN EL CHACALEO 

Aunque “ya conoce los tiempos de la política”, Ricardo Monreal, insiste en que para el próximo 

periodo ordinario de sesiones, que inicia el primero del mes patrio, tratarán de impulsar la reforma 

electoral y  la relativa a la Guardia Nacional, para que se incorpore a secretaría de la Defensa 

Nacional… El bloque opositor, refrenda queda que puede, “moratoria constitucional”… En San 

Lázaro, comisión de Relaciones Exteriores que preside el representante del PT, Alfredo Femat 

Bañuelos, acordó en reunión de junta directiva, solicitar al consejero político de la embajada de 

Estados Unidos en nuestro país, construya un “puente” de diálogo, para analizar demora y 

restricciones en la emisión de visas… Además, solicitarán a congresistas norteamericanos que 

participaron en reciente Reunión Interparlamentaria de ambas naciones, dialogue sobre esos 

temas… Cual el SAT mexicano, el legislador petista, acusa que versiones de connacionales, las citas 

para emisión de visas, se programan para 2023 y 2024, “lo cual es una forma elegante de negarte la 

visa”. Este órgano cameral, analiza posibilidad de visitar 52 consulados, para tener interlocución 
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directa con nuestros hermanos migrantes y conocer de viva voz los problemas que tienen con los 

consulados. También tienen prevista una reunión con funcionarios de la cancillería, a fin de corregir 

conductas de algunos cónsules, que no se ponen a la altura de los problemas que enfrentan nuestro 

migrantes, en Estados Unidos… ¡Caray!, pero qué necesidad, que intenten justificar lo que no tiene 

sustento, en el reciente viaje del presidente López Obrador a la Casa Blanca, cuando todos sabemos 

que le fue mal al mandatario mexicano... Apagones en Veracruz todo el país, pueden empeorar si la 

CFE no invierte,  advierte el senador del PAN Julen Rementería del Puerto… “La noche del miércoles, 

los habitantes de Veracruz, Boca del Río y Cardel, vivimos un mega apagón y esto es una constante 

conforme los cambios de clima que nos somete la naturaleza, la falta de mantenimiento y la nula 

inversión que hay en el sector energético. Esto provoca pérdidas no sólo a las empresas, sino a los 

más de 800 mil habitantes de esta, la zona conurbada”… El senador del PAN, acusa que Tabasco, 

Tamaulipas, Campeche y Sinaloa, registran apagones, constantemente… Ayer, el ministro 

presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, clausuró primer periodo de sesiones,.. La Corte, resaltó, no 

relega o atrasa resolución de asuntos relevantes para el gobierno en turno. “Se dice con frecuencia, 

que la Corte no ha resuelto asuntos que pueden ser relevantes o importantes para el gobierno en 

turno. Y eso es absolutamente falso, como se puede demostrar simplemente con la enunciación de 

los asuntos que hemos venido resolviendo”, precisa… Los ministros, retornan a sus actividades, 

primer día hábil del mes de agosto siguiente. 0 sea, tienen un mes y medio de vacaciones… En el 

Poder Legislativo, senadores y diputados, tienen descanso por 4 meses (mayo-agosto) y reinician 

sesiones ordinarias, próximo primero de septiembre… Urgente, que el Senado, revise Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública, resalta el representante del MC, Clemente Castañeda. “Hace 15 años 

inició una estrategia de seguridad que hasta ahora, no ha cambiado, a pesar de que han gobernado 

tres partidos distintos: PAN, PRI y hoy Morena”, lamenta el legislador… En materia de seguridad 

pública acusa, los resultados exhiben el fracaso del régimen: más de 120 mil personas asesinadas, 

más de 31 mil desaparecidos; 34 periodistas pierden la vida, 9 de cada 10 casos, en total impunidad 

y cifras alarmantes de violación de derechos humanos… ¡Zas!... Si se decide, la alcaldesa en 

Iztapalapa, Clara Marina Brugada Molina, acude mañana, a dialogar con un grupo de jóvenes 

creativos que organizan Feria Gastronómica, en la Segunda Sección del Parque “Cruz Azul”, de 

Lomas Estrella, Calle Frigia, esquina Dalmacia… Diálogo que haga la representante de Morena con 

los jóvenes emprendedores, es apoyo a su visión, para incorporarse al mercado productivo en la 

capital del país, desde esa alcaldía… En discursos, foros públicos o en campaña, nuestros 

gobernantes, hablan y exponen apoyo a ese sector del país, sólo falta que, en los hechos, lo 

demuestren… ¡Claro! que ese grupo de jóvenes profesionistas, que son el futuro para la capital del 

país, esperan que la alcaldesa o un representante de ella, acuda a dialogar con ellos y ofrezca apoyo 

e impulso del gobierno de Iztapalapa, para colocarse en el mercado productivo de la ciudad con 

proyectos que emprenden... ¡Venga!... Y los compatriotas que puedan, visiten el municipio de 
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Gutiérrez Zamora, Veracruz, el cual, mañana, celebra a la Virgen del Carmen, en su mero día, con 

eventos musicales, deportivos, gastronómicos y culturales… LX Feria que dedican a nuestra Señora 

del Carmen, vive este fin de semana, sus  días más emotivos para los festejos de la patrona del 

municipio, y terminan el próximo domingo 24 de este mes… Desde hoy, hasta ese día ¡y siempre!, 

bienvenidos todos al municipio de Gutiérrez Zamora, Veracruz… El Comité Organizador y los 

habitantes de esta región veracruzana, los esperan… ¡Vamos, pues!...   

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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   15 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Se suman 34 mil 885 casos y 74 decesos: Ssa.- La Secretaría de la Salud (Ssa) informó ayer que los 

contagios confirmados por Covid-19 en México son 34 mil 885, con un total de 6 millones 373 mil 876, 

mientras que los decesos se elevaron en 74, para un acumulado de 326 mil 335;  con capacidad de 

transmisión, la dependencia federal reportó 236 mil 287, con una tasa de incidencia de 181.6 por cien 

mil habitantes. [JORNADA/p18] [LA RAZÓN / p9] 

Letales, secuelas de Covid-19.- La Secretaría de Salud advirtió sobre el riesgo de fallecimiento por 

complicaciones distintas a las respiratorias o cardiovasculares durante los 12 meses posteriores a un 

contagio por Covid-19, debido a secuelas agudas de la enfermedad. Agrega que el riesgo de muertes 

es hasta 223 por ciento mayor, comparado con aquellas personas que no lo padecieron. El riesgo es 

todavía mayor en personas que padecen diabetes mellitus tipo 2, una alta carga viral, presencia en la 

sangre del virus Epstein Bar y detección de autoanticuerpos en sangre. [HERALDO / pp-p22] 

AMLO busca actualizar lista de enfermedades en el trabajo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

alista el envío de una iniciativa de decreto presidencial en la que se busca reformar y sumar nuevas 

enfermedades relacionadas con el trabajo como el estrés laboral, la ansiedad, los infartos al miocardios 

por exposición a químicos,  enfermedades de la mujer como pérdida del embarazo, endometriosis y 

Covid-19. [MILED/pp-p12] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_HER_1.22_ALERTANPORMUERTES_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150722_N_MILED_1.12_AMLOBUSCAACTUALIZAR_SALUD_NACIONAL.pdf
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 15 de julio de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Estados Unidos e Israel firman acuerdo para impedir el desarrollo de armas nucleares a Irán 

• El Servicio Secreto de EEUU borró mensajes del día del asalto al Capitolio 

• Mario Draghi presenta su dimisión, pero el presidente italiano la rechaza para evitar crisis política 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Chertorivski y Álvarez Máynez están en Kiev; desde el parlamento de Ucrania, condenarán la invasión 

rusa.- Los diputados federales Salomón Chertorivski y Jorge Álvarez Máynez llegaron a Kiev, capital 

de Ucrania, quienes a petición del Parlamento Ucraniano participaran en un intercambio de ideas 

en relación a la delicada situación en la que se encuentra el país europeo, además, utilizarán la 

tribuna para condenar la invasión de Rusia. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Diputada mexicana pide medidas de protección a menores por violencia.- Gabriela Sodi, legisladora 

y presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables recordó que, de acuerdo con información 

difundida por instituciones y organismos especializados, las entidades con mayor número de muertes 

de infantes a causa del crimen organizado son Guanajuato, Estado de México, Michoacán, 

Chihuahua y Zacatecas. [SWISS INFO, EFE, LA CONEXIÓN USA] 

DIPUTADOS 

Legislador del PAN y diputados de MC viajaron a Ucrania en plena guerra; se reunieron con el Jefe 

de administración militar de Moshchun.- El legislador Ruilt Rivera del Partido Acción Nacional (PAN), 

así como una comitiva de diputados de Movimiento Ciudadano (MC), viajaron a Ucrania, país que 

actualmente enfrenta un conflicto bélico con Rusia. [INFOBAE] 

PAN 

Margarita Zavala se solidarizó con diputadas del PRI por fotos íntimas: “Son víctimas de violencia 

desde el poder”.- La diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, se 

solidarizó con las diputadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tras darse a conocer que la 

gobernadora de Campeche, Layda Sansores, tiene las fotos íntimas que supuestamente le enviaron 

a Alejandro Moreno. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno elogió a dos “corcholatas” de AMLO, pese a conflictos con Morena.- Alejandro Moreno, 

dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), elogió a dos de las “corcholatas” del presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO), pese a los conflictos que ha enfrentado con el Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena). [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador presume de exitoso viaje a EEUU pese a tibios acuerdos.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, presumió el jueves tras su viaje a Washington de logros como más visas 

laborales para México y Centroamérica e inversiones privadas de 40.000 millones de dólares, a pesar 

de no alcanzar todas sus metas para resolver el problema migratorio. [EFE] 
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AMLO va por ampliación de Agronitrogenados y planta de fertilizantes en Topolobampo.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la planta de fertilizantes de Agronitrogenados, 

ubicada en Coatzacoalcos, Veracruz, será reparada y ampliada para la producción de urea, a la 

par que será construida una planta más en Cosoliacaque, para la obtención de amoníaco. [FORBES] 

AMLO abre puerta a inversiones extranjeras en energía solar, pero solo si administran Sener y CFE.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que México buscará exportar energía limpia a Estados 

Unidos a través de plantas solares como la que se edifica en Puerto Peñasco, Sonora, por poco más 

de 9 mil millones de pesos. [FORBES]  

Inversión de empresarios de EU irá a ductos y plantas de fertilizantes: AMLO.- Tras una reunión con 

empresarios estadounidenses en Washington DC, el presidente Andrés Manuel López Obrador detalló 

el compromiso de inversión de alrededor de 40 mil millones de dólares en el sector energético de 

México. [FORBES] 

México recibirá a relatora de ONU para desplazados internos.- México recibirá en agosto por primera 

vez la visita de la relatora de Naciones Unidas para desplazados internos, un fenómeno presente en 

el país desde hace décadas aunque los gobiernos anteriores no lo habían reconocido. [AP] 

POLÍTICA 

PRD no descarta llevar a Ricardo Monreal como candidato presidencial en 2024.- El presidente del 

PRD, Jesús Zambrano, no cierra la posibilidad de que Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el 

Senado, sea el candidato presidencial de la alianza Va por México para 2024. [FORBES] 

JUDICIAL 

Un juez frena la multa de 9.000 millones de pesos a Iberdrola en México.- Iberdrola no tendrá que 

pagar, por ahora, la histórica multa de 9.145 millones de pesos, unos 466 millones de dólares, impuesta 

por el regulador energético de México. [EL PAÍS, EFE] 

La justicia mexicana ordena la disolución de Crédito Real.- Un tribunal ordenó el jueves la disolución 

de la compañía, la más grande de México en ese sector, después de que un accionista iniciara un 

procedimiento judicial y tras meses de conflicto que ya apuntaban a una quiebra. [EL PAÍS] 

FRONTERA 

El embajador de EEUU en México reivindica su "buena relación" con López Obrador.- El embajador 

de Estados Unidos en México, Ken Salazar, reivindicó el  jueves —ante las críticas recibidas en su país— 

que la "buena relación" que ha tejido con el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, 

está dando resultados. [EFE] 

Serían 260,000 las visas de trabajo que EU daría a México, dice embajador.- “Las visas que van a 

darse de una manera más ágil son las H-2A (trabajadores agrícolas temporales) y México, me 

imagino, el año que entra tendrá alrededor de unas 260,000 visas H-2A”, dijo Moctezuma en 

Washington, citado por medios locales. [FORBES] 

México: inician funerales por migrantes muertos en Texas.- Después de días de preparativos y de 

juntar donativos para los funerales, San Marcos Atexquilapan, una comunidad de montaña del este 

de México, comenzó el jueves a velar a tres muchachos que murieron en un tráiler en San Antonio, 

Texas, hace dos semanas junto a otros 50 migrantes. [AP] 

GENERAL 

La sequía en norte de México es un llamado de atención nacional, dice experto.- La falta de agua 

que ha afectado en los últimos meses al norteño estado mexicano de Nuevo León debe ser “un 
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llamado de atención” nacional, pues varias entidades del país están en riesgo de pasar por esta 

misma situación próximamente, alertó José Luis Luege Tamargo, ex titular de la Comisión Nacional del 

Agua (Conagua). [EFE] 

Gobierno mexicano anuncia solución a conflicto laboral en planta de Panasonic.- El Gobierno de 

México anunció el jueves el fin del conflicto laboral en la planta de la firma Panasonic en la ciudad 

de Reynosa, en el estado de Tamaulipas, donde se les negaba a los trabajadores su derecho a la 

libre asociación y representación sindical. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ataque ruso con misiles deja 23 muertos en ciudad ucraniana.- Misiles rusos impactaron el jueves en 

una ciudad del centro de Ucrania, provocando la muerte de por lo menos 23 personas y heridas a 

más de 100, según las autoridades ucranianas. [AP, DW] 

Zelenski dice que Rusia ha secuestrado unos 200.000 niños ucranianos.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, acusó el jueves a Rusia de secuestrar unos 200.000 niños ucranianos en un discurso 

por videoconferencia en un evento celebrado en La Haya, con motivo de la creación de un grupo 

de trabajo internacional para concluir si se produjeron crímenes de guerra durante la invasión rusa. 

[DW] 

Kiev pide un tribunal especial para juzgar el crimen de “agresión” de Rusia.- El ministro ucraniano de 

Exteriores, Dmitro Kuleba, pidió el jueves la creación de un tribunal especial "ad hoc" para juzgar a los 

principales líderes militares y políticos rusos por la “agresión” contra Ucrania, dado que la Corte Penal 

Internacional (CPI) no tiene jurisdicción para procesar a Rusia por este delito. [INFOBAE] 

SANCIONES A RUSIA 

EEUU y aliados planean poner tope a precios del crudo ruso.- Además de las miles de sanciones 

impuestas a Rusia para tratar de aplastar su economía, Estados Unidos y sus aliados elaboran nuevas 

medidas para quitarle recursos a la maquinaria de guerra rusa y a la vez impedir que los precios del 

petróleo y la gasolina se eleven a niveles que podrían destrozar la economía global. [AP] 

Más de 8.400 millones de dólares congelados en las Islas Caimán por las sanciones a Rusia.- Más de 

8.400 millones de dólares y 297,8 millones de euros (298,2 millones de dólares) en activos han sido 

congelados en las Islas Caimán desde que se impusieron las sanciones a Rusia por su invasión a 

Ucrania, anunció el jueves la Autoridad de Información Financiera local. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Un informe de la OSCE confirma cientos de crímenes de guerra rusos en Ucrania.- Un nuevo informe 

de expertos emitido el jueves en Viena por la Organización para la Seguridad y Cooperación en 

Europa (OSCE) confirma cientos de casos de crímenes de guerra supuestamente cometidos por Rusia 

durante su invasión de Ucrania, lanzada el pasado 24 de febrero. [EFE] 

GENERAL 

Guerra en Ucrania es el "desafío más grande" para la economía mundial.- La secretaria del Tesoro de 

EEUU, Janet Yellen, subrayó el jueves que "la máxima prioridad ahora debe ser reducir la inflación", 

que definió como "inaceptablemente alta", después de que se situara en junio en el 9,1 por ciento, 

una tasa no vista en Estados Unidos desde 1981. [DW] 

Una carrera por los drones marca la guerra de Ucrania.- Buena parte de lo que ve la gente de la 

guerra en Ucrania son imágenes grabadas por drones: granadas arrojadas sobre soldados en ataques 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-sequia-en-norte-de-mexico-es-un-llamado-atencion-nacional-dice-experto/20000013-4850754
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sigilosos, vuelos inquietantes sobre ciudades silenciosas y bombardeadas, blindajes y puestos 

avanzados que estallan en bolas de fuego. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Casos globales de Covid-19 suben por quinta semana consecutiva.- Entre el 4 y el 10 de julio el mundo 

registró al menos 5.7 millones de casos de Covid-19, un ascenso semanal del 6% y el quinto 

consecutivo, de acuerdo con el informe epidemiológico publicado por la Organización Mundial de 

la Salud (OMS), el número 100 desde el inicio de la pandemia. [FORBES, AP] 

Comité de la OMS se reunirá para decidir si declara emergencia internacional por viruela del mono.- 

Expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) se reunirán por segunda vez el 21 de julio para 

analizar si es necesario declarar una emergencia internacional por el brote de viruela del mono, 

cuando los casos superan los 10.000 en más de 60 países. [DW] 

ONU: 25 millones de niños no recibieron vacunas de rutina.- Alrededor de 25 millones de niños en todo 

el mundo no han recibido vacunas de rutina contra enfermedades comunes como la difteria, en 

buena medida debido a que la pandemia del COVID-19 afectó los servicios regulares de salud o 

desató desinformación sobre las vacunas, según las Naciones Unidas. [AP] 

El FMI quiere que su asamblea de otoño sea la primera presencial desde la covid.- El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) quiere que su asamblea de otoño, que celebra junto con el Banco Mundial (BM), 

sea la primera presencial desde el inicio de la pandemia. [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EEUU: Farmacias no pueden discriminar en salud reproductiva.- El gobierno del presidente 

estadounidense Joe Biden les advirtió a las farmacias que no discriminen a las mujeres que busquen 

surtir sus recetas de medicamentos para la salud reproductiva, incluidos los que pudieran utilizarse 

para interrumpir un embarazo. [AP] 

Texas demanda al Gobierno de Biden por su decreto sobre el aborto.- El estado de Texas demandó 

el jueves al Gobierno del presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, al considerar que el decreto 

que ha emitido para proteger el derecho al aborto es contrario a las leyes estatales. [EFE] 

POLÍTICA 

Varios republicanos dicen estar sorprendidos con que una niña de 10 años pueda embarazarse.- Los 

republicanos en el Congreso que se oponen al derecho al aborto tienen dificultades para hablar 

sobre el terrible caso de una víctima de violación de 10 años que se vio obligada a viajar a Indiana 

para abortar debido a las estrictas leyes en su estado natal, Ohio. [TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

El Servicio Secreto de EEUU borró mensajes del día del asalto al Capitolio.- El Servicio Secreto de 

Estados Unidos, el cuerpo encargado de proteger entre otros al presidente del país, borró mensajes 

de texto enviados los días 5 y 6 de enero de 2021, esta última la fecha del asalto al Capitolio por parte 

de miles de simpatizantes del expresidente Donald Trump (2017-2021). [EFE, UNIVISIÓN] 
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La Cámara de Representantes del Congreso de EEUU aprueba un proyecto de presupuesto de defensa 

por 840.000 millones de dólares.- La Cámara de Representantes del Congreso de EEUU aprobó el 

jueves, con 329 votos a favor y 101 en contra, un plan por 840.000 millones de dólares para dirigir la 

política y el gasto del Pentágono en el próximo año fiscal. [RT] 

JUDICIAL 

Gran Jurado federal de EEUU imputa al asesino de Búfalo 14 crímenes de odio.- Un gran jurado federal 

acusó el jueves al responsable de la masacre perpetrada en un supermercado en la ciudad 

estadounidense de Búfalo (Nueva York) el 14 de mayo pasado de 14 crímenes de odio y 13 

relacionados con el uso y la posesión de armas, anunció el Departamento de Justicia. [EFE] 

La DEA decomisa por primera vez un millón de pastillas de fentanilo al Cartel de Sinaloa valoradas en 

$20 millones.- La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA) informó que ha hecho el mayor 

decomiso de pastillas de fentanilo en California: alrededor de un millón de píldoras, que el Cartel de 

Sinaloa trataba de vender en las calles por 20 millones de dólares. [UNIVISIÓN] 

Abogado: Preso “desesperado” grabó a ex secretario mexicano.- El abogado del exsecretario de 

Seguridad Pública mexicano Genaro García Luna dijo el miércoles que un acusado de producir 

pornografía infantil, “desesperado” por salir de la cárcel, se convirtió en fuente del gobierno 

estadounidense e intentó ganarse la confianza de García Luna para sacarle información, dársela a 

los fiscales del caso y reducir su sentencia. [AP] 

GENERAL 

Policía en video de Uvalde es marido de maestra asesinada.- Un agente de la policía de Uvalde 

criticado por un vídeo en el que se le ve revisando su teléfono durante la masacre de la escuela 

primaria Robb es el marido de una profesora que murió en el aula y que se puso en contacto con él 

después de recibir los disparos, según un legislador de Texas que investiga el tiroteo. [AP] 

Muere Ivana Trump, primera esposa de Donald Trump, a los 73 años.- Ivana Trump, la primera esposa 

del expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, falleció el jueves a los 73 años. Estuvieron casados 

entre 1977 y 1992, y durante ese tiempo fue decisiva en la construcción de su imperio inmobiliario. [EL 

PAÍS, RT, EFE, FRANCE 24, LE MONDE, UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Canadá aprueba vacuna COVID para preescolares.- Canadá autorizó el jueves ponerle la vacuna 

de Moderna contra el COVID-19 a los preescolares. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Palabras del papa sobre Cuba y Raúl Castro causan "indignación" en Miami.-  Dirigentes del exilio y 

cubanos de Miami rechazaron unas palabras del papa Francisco sobre Cuba y el expresidente Raúl 

Castro que calificaron de "lamentables" "injustas", "indignantes" y "dolorosas", y lo acusaron de 

"escandalizar" a los cristianos cubanos e "irrespetar" a la Iglesia. [INFOBAE] 

Cuba y México buscan fortalecer sus lazos de negocio en un foro empresarial.- Los Gobiernos de 

Cuba y México buscarán ampliar las inversiones mexicanas dentro de la isla y firmar acuerdos de 

cooperación a través del Foro Empresarial Cuba-México inaugurado el jueves en La Habana. [EFE, 

FORBES] 
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Cuba reporta baja de COVID y alarma por incremento de dengue.- Cuba acumula 64 días sin reportar 

decesos por el nuevo coronavirus y la situación se encamina a un relativo control, informó el jueves el 

ministro del ramo, José Ángel Portal Miranda, aunque ahora la presencia del dengue puso en alerta 

a los servicios de salud. [AP] 

Autorizan a American Airlines volar a más ciudades de Cuba.- Las autoridades de Estados Unidos 

aprobaron el miércoles una solicitud de American Airlines para reanudar vuelos a cinco destinos de 

Cuba, los cuales fueron interrumpidos en 2019 cuando el gobierno del presidente Donald Trump 

restringió considerablemente el servicio aéreo entre ambos países. [AP] 

GUATEMALA 

Corte guatemalteca falla a favor de familia de rusos.- La Corte de Constitucionalidad de Guatemala 

ordenó al Registro Nacional de las Personas otorgar documentos de identificación como refugiados 

a una familia de ciudadanos rusos que fueron condenados a ir a la cárcel en el país centroamericano 

por uso de documentos falsificados. [AP] 

HONDURAS 

Matan a cuatro hombres en Honduras, incluido un hijo del expresidente Porfirio Lobo.- Al menos cuatro 

hombres, entre ellos un hijo del expresidente de Honduras Porfirio Lobo (2010-2014), fueron asesinados 

a tiros el jueves en Tegucigalpa luego de que salían en dos automóviles de un edificio donde 

estuvieron en una discoteca, informaron medios locales de prensa. [EFE, AP] 

NICARAGUA 

El Parlamento de Nicaragua cierra otras 100 ONG y suman 1.058 las disueltas.- La Asamblea Nacional 

(Parlamento) de Nicaragua, de mayoría oficialista, canceló el jueves las personalidades jurídicas de 

otras 100 ONG, con lo que suman 1.058 las organizaciones de este tipo disueltas tras la revuelta 

popular de abril de 2018, calificada como intento de golpe de Estado por el Gobierno del presidente 

Daniel Ortega. [EFE] 

Comité ONU urge a Nicaragua a investigar torturas a opositores al Gobierno.- El Comité de las 

Naciones Unidas contra la Tortura urgió al Gobierno de Nicaragua a investigar las denuncias de 

torturas perpetradas por funcionarios estatales contra miembros de la oposición, en especial los 

participantes en las protestas de abril de 2018. [EFE] 

PANAMÁ 

El presidente de Panamá apela a un diálogo “sincero” ante ola de protestas.- El presidente de 

Panamá, Laurentino Cortizo, apeló el jueves a un diálogo “sincero y sin doble agenda”, al instalar una 

mesa de negociaciones para buscar una solución a la crisis del país, a la que no asistieron los gremios 

que impulsan desde hace más de una semana protestas y huelgas para exigir una bajada en el costo 

de la vida y otras reivindicaciones. [EFE] 

Panameños "en pie de guerra" cierran vías en Panamá por alza de combustible y corrupción.- Desde 

hace dos semanas, los panameños se manifiestan en contra del alza del precio de combustibles, 

alimentos y medicamentos, además de criticar a sus autoridades por realizar excesivos gastos 

mientras la población atraviesa dificultades. [FRANCE 24] 

PUERTO RICO 

Avanza el proyecto para resolver el estatus político de Puerto Rico.- El proyecto para resolver el estatus 

político de Puerto Rico ya es definitivo y será presentado en la Cámara de Representantes de Estados 

Unidos para proponer un plebiscito federal vinculante. [EFE] 
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REPÚBLICA DOMINICANA 

Dominicanas vuelven a reclamar a los legisladores la despenalización del aborto.- Activistas 

dominicanas exigieron el jueves al Congreso Nacional la despenalización del aborto, en momentos 

en los que los diputados se aprestan a retomar el tema en el marco del nuevo Código Penal, que 

lleva dos décadas sin lograr ser aprobado debido a las discrepancias en la cuestión del aborto. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Movimientos de izquierda marchan en Buenos Aires para pedir ayudas sociales.- Decenas de miles 

de personas marcharon el jueves en Buenos Aires para reclamar más programas de ayudas sociales, 

en medio de la delicada situación socioeconómica que vive Argentina y apenas unos días después 

del nombramiento de Silvina Batakis como nueva ministra de Economía. [EFE] 

BRASIL 

Bolsonaro desiste de ir a la Cumbre del Mercosur en Paraguay sin aclarar el motivo.- El presidente de 

Brasil, el ultraderechista Jair Bolsonaro, afirmó el jueves que desistió de ir a la Cumbre del Mercosur 

que se celebrará la próxima semana en Paraguay, aunque no detalló los motivos. [EFE] 

COLOMBIA 

Iván Duque pide a los colombianos que se queden "trabajando" en su país.- El presidente de 

Colombia, Iván Duque, instó a los colombianos a quedarse en su país y a trabajar para que siga 

avanzando en unas declaraciones hechas al término de una visita a Miami y publicadas por el canal 

Telemundo. [EFE] 

La ONU celebra el compromiso de Petro con la paz y sus planes de diálogo.- La ONU y los miembros 

de su Consejo de Seguridad celebraron el jueves el compromiso con la paz expresado por el 

presidente electo de Colombia, Gustavo Petro, y su voluntad de impulsar un diálogo nacional y 

negociar con los grupos armados que siguen activos. [EFE] 

Representantes de Petro piden a EEUU renegociar el TLC vigente desde hace 10 años.- Una 

delegación del equipo de transición del presidente electo de Colombia, Gustavo Petro —quien 

asumirá el próximo 7 de agosto—, se reunió con funcionarios de la Embajada de EEUU en Bogotá, 

donde solicitaron renegociar el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre ambos países, vigente desde 

hace 10 años. [RT] 

Tres niños mueren tras un alud que sepultó una escuela en el noroeste de Colombia.- Tres niños 

murieron y dos resultaron heridos el jueves después de que un alud sepultó una escuela en el 

momento en que al menos 22 alumnos estaban en ella, informaron fuentes oficiales que atendieron 

la emergencia en el departamento colombiano de Antioquia (noroeste). [EFE, RT] 

Colombia confisca farmacias que fueron del cártel de Cali.- Más de 800 farmacias que fueron hace 

unas décadas propiedad de los jefes del temido cártel de Cali pasaron a manos del Estado 

colombiano, de acuerdo con una sentencia conocida el miércoles. [AP] 

PERÚ 

Corte Suprema de Perú concede una eutanasia por primera vez.- Por primera vez en la historia local, 

la Corte Suprema de Perú autorizó el jueves una eutanasia para la psicóloga Ana Estrada, quien 

padece una enfermedad incurable. [AP] 
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URUGUAY 

Uruguay avanza en TLC con China y calienta la previa de la cumbre del Mercosur.-  La posibilidad de 

un acuerdo de libre comercio entre Uruguay y China se perfila como un tema caliente de la cumbre 

del Mercosur la semana próxima, luego que Montevideo anunció que negociará unilateralmente un 

tratado con el gigante asiático. [FRANCE 24] 
 

EUROPA 

Euro registra mayor desplome frente al dólar en 20 años.- El dólar subió el jueves a niveles no vistos en 

décadas frente al euro y otras monedas, impulsado por la perspectiva de una política monetaria 

reforzada en Estados Unidos para frenar la inflación. [DW] 

UE espera que la guerra golpee su economía y suba inflación.- Se espera que la guerra de Rusia en 

Ucrania golpee la recuperación económica de la Unión Europea en el futuro cercano, con un 

crecimiento anual más bajo y una inflación récord, según el reporte económico del bloque publicado 

el jueves. [AP] 

Bruselas pide restringir desde el verano el consumo de gas ante la crisis energética.- La Comisión 

Europea presentará el próximo miércoles el plan “Ahorra gas para un invierno seguro” con el que 

reclama limitar el aire acondicionado a 25 grados y la calefacción a 19. [EL PAÍS] 

ALEMANIA 

Partido de Scholz debate expulsar a Schroeder.- Funcionarios locales del partido del canciller alemán 

Olaf Scholz se reunieron el jueves para debatir la posibilidad de expulsar al excanciller Gerhard 

Schroeder por sus lazos con Vladimir Putin. [AP] 

ESPAÑA 

Planea España exhumar a víctimas de Franco.- El Congreso de los Diputados de España adoptó el 

jueves un proyecto de ley para buscar e identificar a las víctimas desaparecidas del régimen de 

Francisco Franco (1939-1975) y exhumarlos de fosas comunes, un texto que ha provocado polémica. 

[REFORMA] 

FRANCIA 

Macron pone en guardia a la población contra el probable corte del gas ruso.- Emmanuel Macron 

quiso poner el jueves en guardia a la población francesa ante el escenario, que considera "probable", 

de que Vladímir Putin cierre totalmente los grifos del gas en dirección de Europa como un arma de 

guerra con importantes efectos económicos y dijo que la primera respuesta tiene que ser la sobriedad 

energética.[EFE] 

Macron preside el tradicional desfile militar en París marcado por Ucrania.- Emmanuel Macron 

presidió el jueves el tradicional desfile militar de la Fiesta Nacional francesa, marcado esta vez por la 

guerra de Ucrania, que tuvo su reflejo en la presencia de la bandera de la OTAN y de militares de 

nueve países miembros del centro y del este de Europa. [EFE, AP] 

HUNGRÍA 

Migrantes detenidos en Serbia cerca de la frontera con Hungría.- Las autoridades de Serbia 

detuvieron el jueves a 85 migrantes cerca de la frontera con Hungría donde un enfrentamiento 

reciente con presuntos traficantes de personas terminó con un muerto y varios heridos. [AP] 
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ITALIA 

Mario Draghi presenta su dimisión pero el presidente italiano la rechaza para evitar una crisis política 

en Italia.- El primer ministro se reunió luego con el presidente de la República, Sergio Mattarella, para 

comunicarle la decisión. Pero el jefe del Estado rechazó aceptar la renuncia y emplazó al primer 

ministro a comparecer ante las Cámaras. [EL PAÍS, EFE, DIARIO,  EUROPA PRESS, EFE, AP, DW] 

REINO UNIDO 

Sunak y Mordaunt amplían su distancia en nueva votación por suceder a Johnson.- El ex titular de 

Economía británico Rishi Sunak y la exministra de Defensa Penny Mordaunt lideraron el jueves, con 

101 y 83 apoyos respectivamente, la segunda votación entre diputados conservadores para escoger 

al relevo de Boris Johnson al frente del partido y, por tanto, del Gobierno. [EFE] 

RUSIA 

Putin firma ley que castiga llamados a actuar contra seguridad de Rusia.- El presidente ruso Vladimir 

Putin firmó una ley que castiga con largas penas de prisión los llamados a actuar contra la seguridad 

de Rusia, en el marco de la represión de las voces que se oponen a su ofensiva militar en Ucrania. 

[DW] 

Putin firma la ley para crear un movimiento patrióticos para niños y jóvenes.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, firmó la ley que establece la creación de un movimiento social y patriótico nacional 

para niños y jóvenes, con el fin de consolidar la sociedad rusa en momentos en que Rusia combate 

en Ucrania y se enfrenta a su mayor crisis con Occidente en las últimas décadas. [SWISS INFO] 

SUECIA 

Suecia: Iraní recibe cadena perpetua por crímenes de guerra.- Un ciudadano iraní fue condenado el 

jueves a cadena perpetua por un tribunal sueco tras ser declarado culpable de cometer graves 

crímenes de guerra y asesinato durante la fase final de la guerra Irán-Irak en la década de 1980. [AP] 

VATICANO 

Papa pide a órdenes religiosas que denuncien abusos sexuales.- El papa Francisco señaló el jueves 

a miembros de tres órdenes religiosas que deben tener “cero tolerancia” con sus integrantes que 

cometan abuso sexual y que tienen la obligación de denunciarlos a fin proteger a otros. [AP] 
 

ASIA 

CHINA 

China abre antiguos refugios antiaéreos por la ola de calor.- Las altas temperaturas en el este de 

China llevaron a varias ciudades a abrir antiguos refugios antiaéreos como cobijo frente al calor. [AP] 

IRÁN 

Presidente iraní lanza advertencia a EEUU e Israel.- El presidente iraní lanzó una advertencia el jueves 

a Estados Unidos e Israel sobre una “respuesta dura y lamentable” a cualquier medida contra la 

República Islámica. [AP] 

Biden: EEUU no esperará “eternamente” a Irán en acuerdo.- El presidente Joe Biden dijo el jueves que 

Estados Unidos “no esperará eternamente” que Irán regrese a un acuerdo nuclear latente. En la 

víspera había dicho que estaría dispuesto a emplear la fuerza contra la República Islámica en caso 

de necesidad. [AP] 
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ISRAEL 

Estados Unidos e Israel firman acuerdo para impedir el desarrollo de armas nucleares a Irán.- Irán 

marca un foco central en la primera gira del presidente Joe Biden por Medio Oriente y el jueves, el 

mandatario firmó con Israel un compromiso para negar las armas nucleares a Teherán. Pero subrayó 

que su espera no es indefinida. [FRANCE 24] 

Biden defiende la diplomacia con Irán ante la presión israelí para usar la fuerza.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, avisó de que se le está acabando la paciencia para que Irán vuelva al 

acuerdo nuclear, pero defendió la vía diplomática ante la presión del Gobierno israelí para amenazar 

a Teherán con la fuerza militar. [EFE] 

JAPÓN 

Japón: Kishida culpa a la policía por el asesinato de Abe.- El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, 

dijo el jueves que culpaba a una seguridad inadecuada de la policía por la muerte del exmandatario 

Shinzo Abe, baleado cuando ofrecía un discurso de campaña al aire libre. [AP] 

LÍBANO 

Restos de trigo incendian los restos de los silos del puerto de Beirut tras dos años de la explosión.- Un 

incendio permanece activo desde hace días en las ruinas de los silos del puerto de Beirut por la 

fermentación del trigo almacenado en ellos desde antes de la explosión que en agosto de 2020 

causó más de 200 muertos, un problema que será recurrente y para el que se busca una solución, 

informaron el jueves las autoridades. [EFE, AP] 

SRI LANKA 

El presidente de Sri Lanka renuncia formalmente después de huir del país.- Gotabaya Rajapaksa 

renunció formalmente desde Singapur, donde aterrizó el jueves 14 de julio, dos días después de huir 

de su país, sumido en una grave crisis política y económica con manifestaciones 

antigubernamentales multitudinarias. Por correo electrónico envió su dimisión, mientras miles 

celebraron en las calles de Colombo. [FRANCE 24, DW, EFE] 

La ONU pide se respete la democracia, los derechos y el imperio de la ley en Sri Lanka.- La ONU pidió 

el jueves que las partes en conflicto en Sri Lanka respeten "el imperio de la ley, los principios 

democráticos y los derechos humanos", en un momento de grave crisis en el país y cuando se ha 

producido un vacío de poder tras la dimisión del presidente Gotabaya Rajapaksa. [EFE] 

Manifestantes abandonan edificios oficiales en Sri Lanka.- Los manifestantes abandonaron el jueves 

los edificios de gobierno que habían tomado y el ejército reforzó la seguridad en el Parlamento para 

devolver una calma precaria a Sri Lanka, que está económicamente en la ruina y políticamente en 

el limbo. [AP] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

Níger anuncia la muerte de más de 20 presuntos terroristas en una operación conjunta con Burkina 

Faso.- Las autoridades de Níger anunciaron la muerte de más de 20 presuntos terroristas en una 

operación conjunta con las fuerzas de Burkina Faso en una zona situada cerca de la frontera común, 

en el marco de la lucha contra el yihadismo en esta zona del continente africano. [EUROPA PRESS] 
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